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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

кРЛСНОЕ
энямя

ОРГАН том ско го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Продукты животноводства 
государству ^

в  первом году семилетки пе
редовые колхозы области успеш
но справились не только с 
выполнением государственных 
планов, но и выполнили свои 
обязательства, принятые на 
1959 год по производству и прода
же продуктов животноводства. В 
числе передовиков соревнования 
колхоз имени Калинина Кожевни- 
ковского района: он досрочно вы
полнил годовое обязательство по 
производству мяса и произвел 
сверх обязательства 2 2 0  центне
ров мяса. Колхоз выполнил обяза
тельства по продаже государству 
мяса и молока.

Сельхозартель «Верный путь» 
Парбигского района выполни
ла обязательства по производст
ву и продаже молока. Сдержали 
свое слово по увеличению произ
водства и продаже молока колхо
зы «Путь социализма» Пышкино- 
Троицкого района, имени Чапаева 
Чаинского района, «Родина», «За
ря» Асиновского района. Увеличи
ли производство и продажу мяса 
государству, выполнив свои обяза
тельства, колхозы имени Кирова 
и «Луч Востока» Кривошеинского 
района.

Умело используя резервы, до
срочно справились с выполнением 
государственного плана заготовок 
молока и мяса в первом году семи-1 
летки труженики сельского хозяй- j 
ства Томского района.

Но в целом по области произ
водство продуктов животноводства 
и продажа их государству в пер
вом году семилетки увеличились 
незначительно. Область не выпол
нила не только годовое обязатель
ство, но и государственный план 
продажи продуктов животноводст
ва. Годовой план заготовок мяса 
выполнили только 4 района, моло
ка — два и яиц — 5 районов. Не 
выполнили план 1959 года по 
заготовкам мяса и молока колхо
зы Молчановского, Колпашевско- 
го, Пышкино-Троицкого, Чаинско
го и некоторых других районов. 
Так, колхозы Молчановского райо
на выполнили годовой план по за
готовкам молока на 85 и мяса 
лишь на 50 процентов. Не выпол
нен план закупки яиц в Туган- 
ском, Асиповском, Зырянском, 
Шегарском, Тегульдетском и не
которых других районах.

Это объясняется тем, что рай
комы партии, райисполкомы от
стающих районов не организовали 
повседневный контроль за выпол
нением планов колхозами, не по
требовали от руководителей хо
зяйств ответственности за выпол
нение взятых обязательств, не 
оказали им помощи в изыскании 
резервов увеличения производства 
молока, мяса. В колхозах области 
в 1959 году поголовье крупного 
рогатого скота возросло незначи
тельно. Дойное стадо по области в 
прошлом году по сравнению с 
1958 годом возросло незначитель
но. а в Асиновском, Зырян
ском, Парабельском и Чаинском 
районах оно даже сократилось.

Во многих хозяйствах не был 
организован нагул и откорм скота, 
был допущен большой падеж живот
ных и особенно молодняка. Плохо 
использовались возможности уве
личения производства мяса за счет 
свинины. Более того, допущено 
резкое сокращение поголовья сви
ней н овец. Неудовлетворительно 
используется такой резерв увели
чения производства мяса, как раз
витие птицеводства и кроликовод
ства.

Во многих хозяйствах значи
тельное количество произведенной 
продукции животноводства ис

пользовалось на внутрихозяйст
венные нужды. Например, в Зы
рянском районе, колхозы которого 
план заготовок мяса не выполни
ли, сдано государству только 
2.284 свиньи, в то же время 1.950 
свиней были распроданы на сторо
ну.

Колхозы Бакчарского, Чаинско
го, Шегарского районов, не вы
полнив государственных планов 
продажи молока, израсходовали 
на внутрихозяйственные нужды 
3 1  — 3 3  процента валового про
изводства молока.

Нельзя в дальнейшем мириться 
с подобными фактами.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
поставил большие задачи перед 
тружениками сельского хозяйства 
по увеличению производства и за
готовок продуктов животноводст
ва.

Собрание актива областной пар
тийной организации призвало 
направить усилия областной 
партийной организации и всех 
тружеников сельского хозяй
ства на то, чтобы в 1960 году

продать государству 29 тысяч 
тонн мяса, или выполнить полтора 
годовых плана, в том числе колхо
зами и совхозами — 19,5 тысячи 
тонн, — в 1,9 раза больше, чем в 
прошлом году;

продать государству 8 6  ты
сяч тонн молока, в том числе 78 
тысяч тонн колхозами и совхоза
ми, или на 30 процентов больше в 
сравнении с прошлым годом;

получить в колхозах и совхозах 
в 1960 году в среднем от каждой 
коровы не менее 2 .0 0 0  килограм
мов молока;

продать государству 13 миллио
нов штук яиц, в том числе колхо'^ 
зами и совхозами 9 миллионов 
штук, или в два с лишним раза 
больше, чем в прошлом году; по
лучить от каждой курицы-несушки 
в среднем не менее 1 0 0  яиц;

получить шерсти от каждой 
овцы не менее 2 ,2  килограмма и 
безусловно выполнить план про
дажи шерсти государству.

Успешное решение этих задач 
будет зависеть от того, как райко
мы пйртии, райисполкомы сумеют 
повысить уровень организаторской 
работы, мобилизуют тружеников 
сельского хозяйства на практиче
ское осуществление задач по про
изводству и заготовкам продуктов 
животноводства с первых дней 
1960 года — второго года семи
летки.

На партийные и советские орга
ны, на руководителей колхозов, 
на всех колхозников возлагается 
серьезная ответственность за про
ведение зимовки скота в колхозах. 
Сейчас мало подмечать недостатки 
на фермах, надо решительно уст
ранять их, практически оказывать 
помощь колхозам по внедрению 
опыта передовых животноводов на 
всех фермах.

Задача райкомов партии, райис
полкомов, правлений и первичных 
партийных организаций колхозов 
состоит в том, чтобы резко улуч
шить руководство общественным 
животноводством, принять дейст
венные меры по увеличению пого
ловья скота, правильному расходо
ванию кормов, резкому повыше
нию продуктивности всех видов 
скота и птицы и тем самым обес
печить выполнение обязательств 
по производству и заготовкам 
продуктов животноводства.

С первых же дней нового года 
надо обеспечить систематический 
контроль за выполнением планов 
продажи государству мяса, моло
ка, яиц и шерсти, повысить ответ
ственность руководителей хозяйств 
за выполнение принятых обяза
тельств.

Прием Н. С. Хрущевым посла 
Бирманского Союза У Чина

12 января Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял 
посла Бирманского Союза в СССР У Чина и имел с ним беседу.

Посол передал Н. С. Хрущеву приглашение правительства Бирманского 
Союза посетить Бирму в период поездки в Индонезию.

Н. С. Хрущев сердечно поблагодарил за любезное приглашение и вы
разил надежду, что ему удастся воспользоваться им.

На беседе присутствовал заместитель Министра иностранных д“л 
СССР г . М. Пушкин.
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СТАЛИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ. Строители Сталинградской ГЭС 
в 1958 году пустили первые три гидроагрегата, а в 1959 году еще 
девять вместо запланированных пяти. Сейчас они ведут монтаж агре
гата № 17. Он будет пущей первым в новом году.

На. снимке (слева направо): слесарь-монтажник Г. И. Мениск, 
бригадир бригады коммунистического труда Герой Социалистического 
Труда В. А. Витальев и слесарь-монтажник И. М. Тойменцев рас
сматривают чертеж сборки направляющего аппарата гидроагрегата 
№ 17.

(Фотохроника ТАСС).

П о ПРИМЕРУ
Петра  М а х о т ы

ДНЕПРОПЕТРОВСК, И  января. 
(ТАСС). Металлурги завода имени 
Ленина, горячо поддержав патрио
тическое начинание бригады знат
ного сталевара завода имени Пет
ровского Петра Махоты, создают 
фонд сверхплановой продукции для 
нужд сельского хозяйства.

В мартеновском цехе цервые сто 
двадцать тонн металла внесли в 
этот фонд сталевары Николай Ле
вин, Михаил Галаган. Лев Шевчен
ко и Михаил По.дгорнов. Передовые 
производственники успешно освоили 
новую автоматическую аппаратуру,' 
которой оснащен агрегат, и ведут 
процесс сталеварения на предель
ных тепловых нагрузках. Из каж 
дых трех плавок ■ две у  них выда
ются скоростным методом.

Ео.члектив цеха взялся выдать в 
нынешнем году до двух тысяч тонн 
сверхпланового металла для произ
водства сельскохозяйственной тех
ники. Чтобы справиться с этим обя
зательством, сталеплавильщики ре
шили перевести все мартены исклю
чительно на природный газ, сварить 
две трети плаво)с скоростным мето
дом.

Сварщики трубного цеха пред
приятия. подсчитав свои возможно
сти. взялись изготовить до конца 
года из сэкономленного металла сто 
тысяч метров труб для сельскохо
зяйственных машин.

***

СЕРОВ, И  января. (ТАСС). Се- 
ровские мета.длурги по примеру 
днепропетровцев создают фонд 
сверхпланового металла для произ
водства сельскохозяйственных ма
шин. Сталевары Вишняков, Голь
ман, Глеклер. Герой Социалистиче
ского Труда Сергеев ежедневно да
ют дополните.дьно к  заданию от 15 
до 36 тонн металла. Высокие пока
затели у горновых Шепецова, Лу
кова, Пендерова, Некрасова и Коно
валова. Они довели коэффициент 
использования доменных печей до 
0,536 вместо 0,585 по плану.

Комбинат имени Серова успешно 
выполняет все заказы и кооперпро- 
ванные поставки. Отгружены десят
ки тысяч тонн чугуна и проката в 
адрес алтайских и челябинских 
тракторостроителей, предприятий 
ВГосквы, Куйбышева, Риги, Кирова, 
Перми и других городов.

Н О В Ы Е  М А Р К И  
Б Е Л О Р У С С К И Х  Т Р А К Т О Р О В

МИНСК, 12 января. (ТАСС). Кол
лектив Минского тракторного заво
да первые дни второго года семи
летки ознаменовал увеличением вы
пуска высокопроизводительных
тракторов новых марок. Колхозам и 
совхозам уже отправлены партии 
машин «Беларусь МТЗ-7». Этот ко
лесный универсальный пропашной 
трактор предназначен для работы с 
навесными, по.дунавесными и при
цепными сельскохозяйственными 
машинами и орудиями. Все колеса у 
него ведущие. По своей проходимо
сти новый образец приближается к  
гусеничным машинам. Трактор най
дет широкое применение в условиях 
бездорожья, на влажных почвах.

В ответ на заботу партии
☆

Решения денабрьсиого Пленума 
находят горячее одобрение

в  эти дни в областных, краевых 
и республиканских центрах страны 
проходят пленумы и активы партий
ных организаций, собрания передо
виков сельского хозяйства, посвя
щенные итогам декабрьского Плену
ма ПК КПСС.

Участники собрания партийного 
актива Вологодской области сочли 
возможным в 1960 году по произ
водству и реализации мяса достиг
нуть уровня, намеченного ранее на 
конец семилетки.

На собрании партийного актива 
Бурятской АССР выдвинута зада
ча —  увеличить в текущем году 
производство и продажу мяса госу
дарству в 1,5 раза, молока —  в 
1,3 раза по сравнению с прошлым 
годом.

В Челябинской области, которая 
за последнее время превратилась в 
житницу индустриа.чьного Урала, 
разработаны мероприятия по даль
нейшему подъему животноводства 
Производство мяса здесь в 1960 
году решено удвоить.

Участники собрания областного 
актива Амурской области наметили 
в первые три года семилетки ос
воить 600 тысяч гектаров целины 
и довести посевные площади до 2 
миллионов гектаров. Поставлена 
задача уже в текущем году выпол

нить два годовых плана продажи 
государству мяса и сои.

Пленум Дагестанского обкома 
партии одобрил почин тружеников 
высокогорного Чародинского рай
она, которые по примеру рязанцев 
в 1959 году удвоили продажу мя
са государству и в текущем году 
намечают выполнить два годовых 
плана по мясу. Пленум рекомендо
вал во всех колхозах и совхоз:1Х 
Дагестана в течение двух —  трех 
лет перевести все поголовье овец 
на зимние, ранневесенние и уплот
ненные окоты. Намечено расширить 
посевы кукурузы , заложить в теку
щем году новые сады и виноградни
ки  на площади 25 тысяч гектаров.

На собрании партийного актива 
Сахалинской области отмечалось, 
что об.часть уже в 1960 году может 
произвести на каждые сто гектаров 
угодий по 80 центнеров мяса и 
400 центнеров молока —  значи
тельно больше, чем в 1959 году.

Горячо одобряя исторические ре
шения Пленума ЦК КПСС, труже
ники сельского хозяйства намечают 
новые рубежи и развертывают дей
ственное соревнование за реализа
цию взятых обязательств, за до
срочное выполнение заданий семи
летки.

(ТАСС).

Увеличим производство свинины 
в два раза

До 1956 года свиноводством мы 
почти не занимались, считая эту 
.отрасль малорентабельной в усло
виях северного района. Но с 1957 
года правление колхоза решительно 
взялось за увеличение поголовья 
свиней. Удельный вес свинины в 
общем количестве производимого 
мяса из года в год возрастает. Если 
в 1957 году колхозом было прода
но 53 центнера свинины, то в 
1958 году — уже 90 центнеров, а 
в первом году семилетки продано 
118 центнеров свинины. На каж 
дые 100 гектаров пашни наши сви
нарки произвели по 39 центнеров 
свинины в живом весе, получили от 
каждой свиноматки тонну мяса.

Обсудив исторические документы

Мощность двигате.чя доведена до 
45 лошадиных сил, скорость —  до 
22,3 километра в час. Трактор снаб
жен закрытой кабиной.

«Беларусь МТЗ-7» также может 
быть использован для транспортмыл 
работ и для привода стационарны к 
машин. Он оборудован раздельно- 
агрегатной гидросистемой, позволя
ющей трактористу управлять навес
ными и прицепными машинами н 
орудиями.

Завод приступил к  серийному 
производству более совершенных ма
шин другой марки —  «МТЗ-5М».

Государственные испытания про
ходят опытные образны екпппстных 
тракторов «Беларусь МТЗ-5ЛС» и 
«Беларусь МТЗ-5МС».

М я с о —
го с уд а р с т в у

в  первом году семилетки бо.чь- 
шинство сельхозартелей Бакчарско- 
го района перешло на круглогодовой 
откорм скота и ежемесячную прода
ж у мяса государству. Это позволило 
труженикам сельского хозяйства 
района досрочно рассчитаться с го
сударством по заготовкам мяса и 
продать его сверх плана 730 цент
неров.

Горячо восприняли колхозные 
животноводы ПРИЗЫВ декабрьского 
Пленума ЦК КПСС перевыпо.чнить 
задание семилетки по производству 
и продаже мяса государству. С пер
вых дней нового года по дорогам 
района идут автомашины к  прием
ному пункту «Заготскот».

За три дня КО.ЧХОЗЫ «Прогресс», 
«Северное сияние», имени Ленина 
продали государству 130 центнеров 
свинины. Приступили к продаже мя
са в счет плана второго года семи
летки колхозы «Сибиряк», имени 
Жданова.

А. КАРАТАЕВ,

декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
колхозники поставили перед собой 
задачу: в 1960 году произвести н 
продать государству 260 центнеров 
свинины, или в два раза больше, 
чем в 1959 году. В колхозе введен 
круглогодовой опорос, что дает воз
можность в широких размерах про
изводить откорм свиней. Сейчас на 
откорме находится 60 свиней, 50 
из них продадим государству в пер
вом квартале этого года.

Д. ДУБРОВИН,
председатель колхоза «Новый быт» 

Каргасокского района.

Изучают решения Пленума ЦК КПСС
Горячее одобрение находят реше-* 

ния Пленума ЦК КПСС у колхозников 
Мо.ччановского района. Решения Пле
нума обсуждаются на общих собран 
ниях колхозников, бригадных собра
ниях, сельские агитаторы проводят 
беседы с полеводами, животновода
ми и механизаторами по материалам 
Пленума.
Ко.чхозники сельхозартели «Искра», 

одобрив постановление Пленума ЦК 
КПСС, обсудп.чц возможности своего 
хозяйства и решили специализиро
вать колхоз в мясо-молочном направ
лении. Члены артели наметили кон
кретные меры по резкому увеличе
нию производства продуктов живот
новодства, улучшению кормовой ба
зы, повышению урожайности техни
ческих ку.чьтур.

Животноводы ко.чхоза «Страна 
Советов», обсулсдая решения Плену
ма, реши.чи бороться во втором году 
семилетки за получение от каждой 
коровы не менее 2.700 килограммов 
молока Передовая доярка фермы 
Нина Басильчук обязалась надоить 
по 3.000 килограммов. Хорошими 
трудовыми делами отвечают на реше
ние Пленума ЦК КПСС колхозники 
сельхозарте.чи «Прогресс». Готовясь 
к  весне второго года семилетки, ме
ханизаторы завершают ремонт техни
ки, полеводы подрабатывают семена.

П. ПОПОВ.

с огромным интересом изучают 
колхозники Каргасокского района ма
териалы декабрьского Пленума ЦК 
КПСС. В бригадах, на животноводче
ских фермах КО.ЧХОЗОВ «Авангард», 
«Новый быт», имени Суворова, «За
ря коммунизма» агитаторы провели 
беседы и читки речи Н. С. Хрущева 
на декабрьском Пленуме. Силами 
группы докладчиков райкома партии 
для рабочих, служащих, колхозников 
и рыбаков района прочитаны пер
вые лекции по материалам декабрь
ского Пленума ЦК КЦСС.

Н. ДЕЕВ,
заведующий отделом пропаганды и 

агитации Каргасокского райкома
КПСС.

В колхозе «Гигант» 
Шегарского района 
обеспечена сытная зи
мовка общественному 
скоту. В суточный ра
цион коров входят до 
40 килограммов куку
рузного силоса, 5 кило
граммов сена и концен
траты. Недавно отста
вавшая молочнотовар
ная ферма второй ме
сяц удерживает первен
ство в Шегарском рай
оне.

В первых рядах со
ревнующихся идет 
опытная доярка Анто
нина Крюкова. Ее пи
томицы Майка, Плане
та дают по 1 2  кило
граммов молока, а Вол
га — до 18 килограм
мов. Сейчас Антонина 
Крюкова получает поч
ти по 7 килограммов 
молока от дойной коро
вы.

Коммунисты Шегар
ского района избрали 
Антонину Крюкову де
легатом на областную 
партконференцию.

На снимке: А. Крю
кова со своей любими
цей Волгой.
Фото А. Сокальского.

■ ■■ ' '

Государственное издательство по
литической литературы выпус(гило 

брошюру с текстом Цоетановления 

Пленума Ц К *К П С С  «О дальнейшем

развитии сельского хозяйства», при
нятого 25 декабря 1959 года.

Брошюра издана массовым тира
жом.

(ТАСС).Брошюра с текстом речи Н. С. Хрущева на декабрьском (1959 г.) Пленуме ЦК КПСС
Вышла в свет брошюра с текстом 

речи товарища Н. С. Хрущева на 
Пленуме ЦК КПСС 25 декабря 1959 
года «Полнее используем резервы для 
дальнейшего подъема сельского хо
зяйства», I

Брошюра выпущена Государст

венным издательством политической 

литературы массовым тиражом.
(ТАСС).

Сокращают затраты труда 
на откорме свиней

ДНЕПРОПЕТРОВСК. 12 января. 
(ТАСС). Больше половины свиней 
совхозы Приднепровья откормили в 
прошлом году при свободно-выгуль
ном содержании животных. Это в 
три —  четыре раза сократило за
траты труда на откормочных фермах 
и резко снизило себестоимость про
дукции.

Выдающегося успеха добились 
животноводы совхоза «Латовка». За 
два года они утроили продажу мя
са государству. Здесь все поголовье 
свиней размещается в лагерях. В 
каждом из них находится несколько 
тысяч свиней. Вдоль ограды рас
ставлены самокормушки. На подвоз
ке кормов, скармливаемых в сыром 
виде, занят один человек, который 
сбрасывает их через ограду в кор
мушки. Зимой скот переводится в 
дешевые бесстаночные помещения и

также содержится крупными груп
пами.

Свинарка Валентина Пустовал од
новременно откармливала 1.530 
свиней. За год она сдала государст
ву 1.320 центнеров мяса, себестои
мость центнера которого составила 
293 рубля. Благодаря внедрению 
экономичных методов в животнопод- 
стве совхоз получил около двух 
миллионов рублей прибыли.

Всего два с половиной часа рабо
чего времени тратила на произво.д- 
ство центнера свинины Галина Ко
валенко из совхоза «Выдвиженец», 
четыре часа Федор Костоглод из 
совхоза iNi 626. Они по.чучили са
мую дешевую в области свинину — 
по 240 рублей за центнер привеса

Новаторы-животноводы обязались 
во втором году семилетки откормить 
не менее чем по две тысячи сви
ней и снизить себестоимость приве
са до 220 рублей за центнер.

КУЮ О И ЕТРО В,«Е^А в/;ШЕНУ OOjSOe&JF€OSctH.UM  Г £ Г ; Г =  = = Г Г ;
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Коллекти- 
вы малых 
1 лочно-тре- 
левочных 

звеньев, 
социалистическое 
повышение ком- 

на каждо- 
в минув-

включившиеся в 
соревнование за 
плексной выработки 
го рабочего в смену, 
шем году добились высоких резуль
татов. По примеру инициаторов со
ревнования —  механизаторов Сан- 
гальского лесопункта Каргасокского 
леспромхоза —  десятки комплексных 
звеньев лесозаготовительных пред
приятий нашей области доби.чйсь вы
работки 25— 30 кубометров леса в 
смену на каждого члетш звена. В де
кабре на многих мастерских участках 
и лесопунктах улучшилась организа
ция труда, полнее вскрывались ре
зервы производства, лучше использо
валась техника.

С первых дней нового года многие 
малые комплексные звенья наращи
вают темпы лесозаготовок, регулярно 
выполняют и перевыполняют свои 
высокие обязательства. В первой де
каде января паилучших результатов 
в социалистическом соревновании до
билось звено Ф. Догадина с Сангаль- 
ского лесопункта Каргасокского лес
промхоза. При норме 57 кубометров 
оно ежедневно на трактор ТДТ-40 
заготовляло 89 кубометров, выполняя 
сменные задания на 156 процентов. 
29,6 кубометра леса —  такова еже
дневная комплексная выработка на 
каждого рабочего в .этом звене. Хоро
ших результатов в первой десяти
дневке января добились члены звена 
Александра Эберлинга из Тимирязев
ского леспромхоза. При норме 43 ку 
бометра звено заготавливало в смену

не менее 75 кубометров древесины.
80 кубометров леса —  такова 

ежедневная выработка на тракто- 
ро-смену в звене тракториста Дмит
рия Чауша из Парабельского леспром
хоза. Недавно включившись в социа
листическое соревнование по примеру 
каргасокцев, звенья А. Эберлинга и 
Д. Чауша за короткий срок достигли 
высоких результатов.

В первой декаде января хорошо по
трудились Михаил Негодин и его то
варищи по звену из Белоярского 
леспромхоза. При норме 41 кубометр 
они вывозили в смену по 67 кубо
метров леса На два кубометра боль
ше, но при норме 43, заготавливали 
ежедневно члены звена Ивана Мака
рова (Тимирязевский леспромхоз).

Высоких результатов добились и 
многие другие новые участники со
ревнования. 26,2 кубометра —  тако
ва комплексная выработка на каж
дого рабочего в смену в звене Ни
колая Тырышкина из Ергайского лес
промхоза. Звено ежедневно выполня
ло сменные нормы на 150 процен
тов. Такие же показатели и у звена 
Ивана Ланга (Нюрольский леспром
хоз).

На тракторе С-80 звено трактори
ста Богдана Магеровского из Пара
бельского леспромхоза ежедневно 
сменные задания выпо.чняло на 143 
процента. На тракторе ТДТ-40 звенья 
Готлиба Шпомера и Михаила Марчу
ка (Чаинский леспромхоз) при нор
ме 40 кубометров ежедневно вывози
ли 57.

На валке, трелевке и погрузке дре
весины наиболее высокой выработки 
добились коллективы комплексных 
звеньев Семена Фатеева, Евгения 
Тихомирова и Василия Белонюка 
(ЕолпашевскиЁ леспромхоз), Ивана

Токарева (Нюрольский леспромхоз), 
Георгия Вдовенко, Александра Чер- 
данцева, Георгия Ильницкого, Нико
лая Степанова, Леонида Пархоменко,. 
Юрия Петрова и Григория Гнутова 
(Колпашевский леспромхоз).

За первую декаду января хороших 
результатов в соревновании доби
лись члены комплексных звеньев 
Прокопия Говзана (Каргасокский лес
промхоз), Владимира Таскаева (Бак- 
чарский леспромхоз), Николая Мяк- 
шина (Асиновский леспромхоз), Ива
на Ильиных и Андрея Помыткина 
(Парбигский леспромхоз), Павла 
Мончиса (Ергайский леспромхоз), 
Адольфа Шпета и Андрея Шпета 
(Чаинский леспромхоз), А. Васильева 
(Нюрольский леспромхоз), Бориса 
Шваницкого (Тимирязевский лес
промхоз), Николая Кукушкина (Па- 
рабсльский леспромхоз), Ивана Би
бика (Тимирязевский леспромхоз), 
Евгения Персидского (Бакчарский 
леспромхоз), Виктора Шпомера (Ча
инский леспромхоз), Василия Носе- 
вича (МолчаноБСКий леспромхоз), 
Якова Флешнера и Захара Ткачука 
(Тимирязевский леспромхоз), Генна
дия Неустроева (Ингузетский лес
промхоз).

Соревнование за уве.чичение ком
плексной выработки на каждого ра
бочего в смену —  важный резерв 
повышения производительности тру
дами лесосеках. Руководители, пар
тийные, профсоюзные и комсомоль
ские организации леспромхозов дол- 
лены шире распространять инициати
ву каргасокцев, регулярно подводить 
итоги соревнования, лучше пропа
гандировать oiibiT передовиков.

Шире соревнование за выработку 
2 5 — 30 кубометров леса в смену на 
каждого рабочего!
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ВСЕМ хозяйствам

с  каждым днем в Парбигском рай
оне ширится соревнование труже
ников сельского хозяйства за досроч
ное выполнение заданий семилетки.

В первом году семилетки район 
выполнил план продажи молока на 
100,1 процента и мяса на 101 
процент. Колхозы района получили 
за год на фуражную корову 2058 
килограммов молока, заняв первое 
место в соревновании районов об
ласти. За это время надои молока 
на корову увеличились по сравне
нию с пpeдыдvщим годом на 115 
килограммов. На каждые 100 гек
таров земли получено по 92 цент
нера молока.

Успешно развивали обществен
ное животноводство передовые хо
зяйства нашего района. Колхоз 
«Верный путь», например, получил  
молока в прошлом году по 2584 
килограмма на корову, колхоз име
ни Сталина— по 2407 килограммов, 
колхоз «Советский Север» —  по 
2294 килограмма. Каждое из этих 
хозяйств увеличило надои молока 
за год на корову на 300 и более ки 
лограммов. Пять сельхозартелей 
района получили в этом году свыше 
2000 килограммов молока на коро
ву.

В ходе соревнования выросли пе
редовики, мастера своего дела, до
бившиеся высоких производствен
ных показателей. Около 70 доярок 
района надоили за год свыше 2000 
килограммов молока от каждой за
крепленной за ними коровы.

В авангарде борьбы за увеличе
ние производства продуктов живот
новодства выступают коммунисты и 
комсомольцы. Доярка колхоза «Со
ветский Срвер» член партии тов. Ци- 
чугина П. А. перевыполнила свое 
обязательство и надоила по 3072 
килограмма на каждую из 16 за
крепленных за нею коров. Ей при
своено звание «Лучшая доярка об
ласти».

Коммунисты-доярки тт. Азябина, 
Селезнева, Малкова и другие надои
ли по 2400— 2600 килограммов мо
лока на каждую фуралсную корову.

Значительных успехов добился в 
прошлом году депутат районного 
Совета пастух колхоза «Верный 
путь» Семен Леонтьевич Остальцев. 
Взятое им обязательство обеспечить 
в летнее время надои на фураж
ную корову по 320 килограммов 
молока в месяц было выполнено. От 
каждой коровы его гурта в июне 
и июле было получено по 336 кило
граммов молока. Тов. Остальцеву 
присвоено звание «Лучший пастух 
области». ,

Передовая телятница района из 
колхоза «Советский Север» ком
мунист И. Каверзина добилась вы
соких привесов от закрепленной за 
нею группы телят. В колхозе 
одна из групп телят позднего 
отела оказалась в ненадежных ру
ках. Молодняк плохо рос, слабо 
прибавлял в весе. Тогда И. Каверзи
на обратилась в правление колхоза 
с просьбой взять у нее группу 
лучших те.лят и передать ей ослаб
ленный молодняк. Ее решение 
было одобрено партийной органи
зацией и правлением колхоза. За 
короткий срок тов. Каверзина доби
лась того, что ее новая группа телят 
стала одной из лучших в колхозе.

Свинарки тт. Койнова, Байдина, 
Кириенко, Болгова получили за год 
свыше тридцати поросят на одну 
свиноматку. Чабан И. Каракулов 
по.тучил по 172 ягненка на 100 
овцематок, а тт. Боброва и Приход- 
ченко из колхоза «Победа» получи
ли по 170 ягнят на сто овце
маток и настригли от каждой 
овцы по 2855 граммов шерсти. 
Птичница колхоза «Заря» Е. Мира- 
кина получила по П О  яиц на кури- 
цу-несушку.

О чем говорит опыт этих и мно
гих других передовиков района? 
Прежде всего о том. что в каждом 
хозяйстве нашего района можно до
биваться таких показателей. Ведь 
многие из передовиков, работая в 
одинаковых условиях, получают в 
полтора— два раза больше продук
ции, чем другие работники животно
водства. Четыре хозяйства района в 
1959 году довели надои молока на 
корову до 2 2 00— 2580 килограммов, 
а остальные —  лишь до 1700— 1850 
килограммов.

В прошлом году райком КПСС, 
партийные организации стали более 
конкретно заниматься распростране
нием и внедрением в колхозное про
изводство передового опыта.

Е . М А Р Т Е М Ь Я Н О В , 
первый секретарь

Парбигского райкома 
, К П СС.

Одной из форм передачи опыта яв
ляется посещение передовиками от
стающих хозяйств. Так, одно время в 
колхозе «Заря» стали снижаться на
дои молока. Вскрыть причины этого, 
помочь колхозным животноводам 
улучшить организацию труда вызва
лись передовые животноводы района.
В колхоз выехали передовые доярки 
района тт. Вострокнутова, Петроёа, 
пастух тов. Остальцев, председатель 
колхоза «Верный путь» тов. Першин, 
зоотехник тов. Кириллова. Три дня 
они были в колхозе. Передавали жи
вотноводам свой опыт, на практике 
показывали, как раздаивать коров, 
правильно организовать кормление 
скота. После этого было проведено 
совещание с лсивотноводами колхоза. 
Кроме того, состоялась сессия сель
ского Совета, обсудившая состояние 
животноводства в колхозе.

Практикуется обмен делегациями 
между соревнующимися колхозами. 
Например, в колхозах «Победа» и 
имени Ленина с взаимной проверкой 
побывали передовики животновод
ства. В той и другой артели по ито
гам проверки были проведены рас
ширенные заседания правлений с 
участием работников ферм.

В целях изучения ценного опыта 
организуются посещения животново
дами передовых ферм. На птицевод
ческой ферме колхоза «Заря» был 
проведен семинар птичниц, на овце
водческой ферме колхоза «Победа» 
—  семинар овцеводов. На передовых 
молочнотоварных фермах колхозов 
«Советский Север» и «Победа» по
бывали доярки других артелей.

Опыт передовиков изучается и на 
семинаре по конкретной экономике 
сельского хозяйства, организованном 
при райкоме КПСС для председате
лей колхозов. После одного из семи
наров все его слушатели выехали в 
КО.ЧХОЗ «Северное сияние» соревную
щегося с нами Бакчарского района. 
Здесь они ознакомились с организа
цией труда, с передовыми методами 
ведения хозяйства.

Мы стараемся поднимать на щит 
славы передовиков колхозного про
изводства. Приглашаем их на район
ные торжественные собрания, рас
сказываем о их делах в печати. На 
пропаганду опыта передовиков, попу
ляризацию их направлена наглядная 
агитация. Например, на доме, где 
живет доярка колхоза имени Ленина 
тов. Ткаченко, вывешен плакат: 
«Здесь живет лучшая доярка колхо
за».

Однако мы еще не добились, чтобы 
опыт передовиков стал достоянием 
всех животноводов, всех хозяйств. В 
пропаганде передового опыта у нас 
еще нет определенной системы.

И то, что опыт передовиков не 
получил широкого распространения, 
является одним из серьезных недо
статков в работе райкома КПСС, 
первичных партийных организаций.

Что мы не сделали в прошлом го
ду, должны сделать во втором году 
семилетки. Широкое распростране
ние и внедрение опыта передови
ков —  .одно из решающих условий 
выполнения обязательств трудящих
ся района во втором году семилет
ки.

Опыт показал, что весьма эффек
тивной формой распространения пе
редового опыта является дифферен
цированная учеба различных групп 
работников непосредственно на ме
стах. У нас будут проведены семи
нары по изучению опыта на передо
вых фермах с доярками, птичница
ми, свинарями и т. д. Более кон
кретно будет изучаться передовой 
опыт в кружках и семинарах по 
конкретной экономике сельского хо
зяйства.

У нас есть все возможности для 
того, чтобы в районе не было отста
ющих работников и хозяйств, нам на
до шире внедрять в производство пе
редовые методы рязанских и омских 
лшвотноводов.

Воодушевленные решениями де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, тру
женики сельского хозяйства района 
в I9 6 0  году будут бороться за то, 
чтобы довести надой молока до 
2300 килограммов на каждую фу- 
рал1 ную корову, увеличить прода
ж у молока на 3000 центнеров по 
сравнению с прошлым годом. Будем 
бороться за по.чучение по 112 цент
неров молока на каждые сто гекта-

ров. Мы Поставили перед собой за
дачу— произвести в 1960 году мяса 
почти в два ваза больше, чем в 
1959 году, в том числе свинины в 
2,5 раза. Вдвое увеличим прозалгу 
мяса государству.

Трудящиеся нашего района ре
шили выполнить семилетний пл.1 н 
производства мяса за 5 лет.

Для увеличения производства мо
лока мы доллсны создать прочную 
кормовую базу. Весной увеличим 
посевы кукурузы , клевера, подсол
нечника с таким расчетом, чтобы в 
достаточном количестве заготовить 
силоса для молочного стада.

В этом году в пастбищный период 
будем более широко применять 
подкормку коров сеяными травами и 
доить коров только на выпасах. 
Большую работу предстоит провести 
по улучшению породности крупно
го рогатого скота. Кроме того, 
принимаем меры для увеличения то
варности молочной продукции, в ча
стности, за счет. замены животного 
молока, предназначенного для вы
паивания поросятам, овсяным мо
локом.

Задача повышения производства 
мяса требует от нас значительного 
увеличения поголовья и правиль
ного откорма свиней. Сейчас четыре 
колхоза переходят на бесклеточное 
содержание свиней. Этот метол на
мерены применить и другие артели, 
что позволит в три раза увеличить 
поголовье свиней. Для увеличения 
поголовья свиней в этом году на 
каждую основную свиноматку ос
тавлено по три разовые.

В прошлом году в четырех колхо
зах не было лагерей для содержа
ния свиней. В этом году в летнее 
время все животные будут нахо
диться в лагерях. Вблизи от них в 
3— 4 раза увеличим посевы корне
плодов и однолетних трав, чтобы 
обеспечить свиней в летнее время 
витаминными кормами.

Колхозы района планируют уве
личить производство говядины за 
счет расширенного воспроизводства 
поголовья крупного рогатого скота, 
улучшения нагула и покупки телят 
у рабочих и служащих.

Понятно, что все эти меры дадут 
желаемый результат, если райком 
КПСС, партийные организации под
крепят их организаторской работой 
с людьми, усилят массово-полити
ческую работу.

Два года назад в организации 
политической работы среди живот
новодов мы широко использовали 
опыт партийных организаций Ря
занской области. Более целеустрем
ленным тогда стало соревнование 
животноводов. Через каждые 10 дней 
подводились его итоги, победите
лям вручались переходящие красные 
флажки, премии. Конкретнее стала 
наглядная агитация. Однако в послед
нее время мы ослабили эту работу.

Сейчас райком КПСС, первичные 
партийные организации стремятся 
использовать разнообразные формы 
и средства организаторской и поли
тической работы для широкого 
внедрения передового опыта в кол
хозное производство. На это на
правлено внимание агитаторов, про
пагандистов. специалистов сельско
го хозяйства. Но нам кажется, что 
в этом важном деле более активное 
участие должны принять специали
сты об.дастных организаций.

Есть, например, необходимость, 
чтобы специа.чисты плановых органов 
оказали помощь тому или другому 
колхозу района в разработке перспек
тивного плана развития хозяйства. 
Такой план, разработанный на науч
ной основе, с учетом достижений пе
редовой практики, полнее бы вскрыл 
резервы артели и мог бы служить 
образцом для других колхозов.

Большое поле деятельности в кол
хозах района и Д.ЧЯ ученых томских 
вузов. Они могли бы помочь колхоз
ным специалистам разработать меры 
для правильного ведения полеводст
ва или животноводства.

В стороне от распространения пе
редового опыта находятся многие 
специалисты областного управления 
сельского хозяйства. Конкретный 
пример. Из печати, из специальной 
литературы нам известен эффектив
ный способ силосования —  назем
ный. Однако мы испытываем трудно
сти в применении его на практике. 
Вот здесь и нужна помощь районным 
работникам от специалистов облсель- 
хозуправления. Но никто из них не 
помог провести даже опытную работу 

• в районе.
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новый о т б о й н ы й  м о л о т о к
Конструктор Томского электро

механического завода И. Ф. Высоц
кий разработал новую конструкцию 
отбойного молотка с орошением с 
одним шлангом.

Такой молоток легче молотка с 
двумя шлангами на 2 килограм
ма, удобен в работе. Изготовлено 
3 опытных молотка. Они проходят 
испытания и после этого будут 
отправлены в Донбасс.

На снимках: слева — отбойный 
молоток с орошением с двумя 
шлангами; справа — конструктор 
И. Ф. Высоцкий за испытанием мо
лотка своей конструкции.

Фото к. Багаевой.

☆

ЛЮДИ СЕМИЛЕТКИ I

В труде мужают люди
Электроцех Асиновских цент

ральных ремонтно-механиче
ских мастерских не выделялся 
среди других цехов высоки.ми 
показателями, а электрики — 
дисциплинированностью. Не
редко здесь планы брались 
«штурмом» в конце месяца, а 
после получки некоторые рабо
чие места пустовали: их хозяе
ва «поправлялись» после став
ших у них традиционными в 
такие дни выпивок. Поэтому 
предложение мастера-комму
ниста А. А. Петрова — разом 
покончить со всем этим, вклю
читься в соревнование за зва
ние бригады коммунистическо
го труда — кое-кто воспринял 
недоверчиво.

—  Куда нам, — произнес 
кто-то скептически, — добить
ся бы, чтоб хоть ругали по
меньше...

— Что же, по вашему, так и 
оставаться нам с такою «сла
вою»? — возмутился Петров. 
— Будем сами исправлять свои 
недостатки.

Коммуниста поддержали. В 
тот же день засели за разра
ботку обязательств, где наря
ду с другими задачами запи
сали: «Вести активную борьбу 
с пьянством, хулиганством и 
другими пережитками прошло
го как на производстве, так и 
в быту, повышать общеобразо
вательный и политический уро
вень. трудиться творчески и 
сделать все, чтобы семилетниЯ 
план выполни'ть за шесть лет».

Не все оказались устойчивы
ми, через некоторое время 
трое, не сдержав слова, уволи
лись. Однако твердый костяк 
бригады оставался неизмен
ным. Это коммунисты А. А. 
Петров и Ю. И. Чернышев, 
комсомольцы В. Е. Филипп- 
ченко и В. Ф. Приставке, бес
партийные Н. Т. Асеев, И. 3. 
Викторов.

Высокая цель, поставленная 
бригадой, увлекла электриков. 
Начались поиски резервов уве
личения производительности 
труда, лучшего использования 
энергооборудования.

Для испытания генераторов, 
вышедших из ремонта, к ним 
подключали электропилы. Так 
по нагрузке определялась от
даваемая мощность. Дороги и 
неудобны были такие «испыта
ния».

В. Е. Филиппченко и Н. Т. 
Асеев задумали сделать стенд 
для испытания генераторов. 
Начались творческие искания. 
Немало времени пришлось про
вести над книгами. Потребова

лись знания по алгебре и фи
зике при расчете сечения про
водов в нагрузо.чном реостате. 
Трудность была и в том, что не 
все материалы были под рука
ми. Но это не испугало нова
торов. Два месяца они с по
мощью своих товарищей тру
дились над стендом, но своего 
добились.

По примеру товарищей 
Ю. И. Чернышев решил изго
товить прибор для определения 
места межвиткового замыка
ния.

Работа шла дружно. Над 
предложениями трудились со
обща. Каждый стремился по
мочь советом. И это еще боль
ше сплотило коллектив.

Дела в бригаде налажива
лись и вдруг... Петр Савиных 
устроил дома скандал.

До этого мало интересова
лись, кто как живет и ведет 
себя за воротами предприятия. 
Оказывается, этого нельзя 
упускать из виду. Собрались 
вместе. По-товарищески, но 
прямо и резко обсудили пове
дение Савиных. Признал свои 
ошибки Петр. Пообещал боль
ше не пить, уладить семейные 
дела. Для первого раза ограни
чились предупреждением. Но 
это не пощло ему впрок. Прош
ло немного времени, и Сави
ных учинил новый дебош. На 
него собирались подать в суд. 
Но сначала решили обсудить 
поведение дебошира в бригаде.

На этот раз собрание было 
бурным.

—  Ты что, решил нарушать 
и каяться, а мы все прощать 
будем?

— Гнать его из бригады!
— Пускай с ним суд разби

рается!
Но были и другие мнения. 

Коммунисты мастер Петров и 
слесарь Чернышев, а такнсе 
бригадир филиппченко видели 
в Савиных не только дебоши
ра, но и хорошего производст
венника. В то время он рабо
тал над своим предложением 
по замене возб.удителя генера
тора селеновым выпрямителем-. 
Не может такой человек быть 
неисправимым. В обоих случа
ях замешана водка. Значит, вот 
где зло! Крепко обуздать на
до парня. Коллективом это 
сделать можно. Не силу свою, 
а бессилие покажет бригада, 
если вместо перевоспитания 
недисциплинированных будет 
освобождаться от них.

Нелегко было Петру Сави
ных смотреть в глаза товари

щам. которых подвел он под 
пьяную руку, но он дал слово, 
что если останется в бригаде, 
не повторит подобных явле
ний. Kf бригада поверила Пет
ру. Объявили ему строгий вы
говор и оставили в цехе. И на 
этот раз не ошиблись. Не толь
ко внушение коллектива, но и 
сама работа делала Савиных 
другим. Вечерами он подолгу 
засиживался над своим рацио
нализаторским предложением.

...Видеть в действии свою кон
струкцию, которая вынашива
лась в мыслях несколько меся
цев. дано не каждому. Сави- 

,ных, как зачарованный, смот
рел на генератор, который воз
буждался через селены по его 
схеме. Кто знает, может быть, 
именно в этот момент рожда
лись в нем новые качества, ко
торые оказались сильнее при
страстия к спиртному.

Прошло несколько месяцев, 
и бригада почувствовала, что у 
нее есть силы воспитать не 
только членов своего коллек
тива.

Хороший специалист авто
электрик И. Т. Калягин, Рабо
тает неплохо, но с дисципли
ной у него неладно. В рюмку 
заглядывал, а отсюда и опозда
ния на работу. Посоветовались 
в бригаде: а что если взять его 
в свой коллектив? Поможем 
парню. Когда сказали об этом 
Калягину, он растерялся:

— Но я же нарушитель...
— Возьми себя в руки! 

Только подумай об этом хоро
шенько. С рюмкой надо покон
чить раз и навсегда.

На следующее утро Калягин 
заявил о своем согласии стать 
членом бригады. Сейчас о нем 
говорят только хорошее.

С каждым месяцем бригада 
набирала темпы. Почти каж
дый стал рационализатором, 
многие полезные дела .осуще
ствляли всем коллективом.

Викторов и Петров после 
долгих поисков и расчетов 
смонтировали схему автомати
ческой электроблокировки от
крытых троллей кран-балки 
моторного цеха.

Степичев, монтируя электро
оборудование в кабине тракто
ра ТДТ-40, нашел возможность 
экономить по нескольку 
метров проводки на каждом 
тракторе только за счет пере
становки реле-регулятора на 
другое место.

Казаков сделал специальное

Новое в подготовие механизаторов 

сельского хозяйства
После сентябрьского Пленума ЦК 

КПСС 1953 года две сельскохозяйст
венные школы нашей области были 
реорганизованы в училища механи
зации. Кроме того, стали готовить 
механизаторов два новых училища.

С 1954 по 1959 годы в училищах 
подготовлено 6 тысяч квалифициро
ванных механизаторов. Две тысячи 
человек являются механизаторами 
широкого профиля, то есть умеют 
управлять всей сельскохозяйствен
ной техникой и ремонтировать ее.

а  Я х р а н иСекретарипарторганизацийобмениваютсяопытом
Асиновский райком КПСС 

провел трехдневный семинар 
секретарей первичных партор
ганизаций района. Участники 
семинара познакомились с опы
том внутрипартийной, массо
во-политической работы в ряде 
парторганизаций. Выли обсуж
дены планы работ первичных 
парторганизаций асиновской 
средней школы № 3, колхоза 
«Родийа».

Инструкторы, заведующие 
отделами райкома партии по
казали на примере некоторых

парторганизаций, как правиль
но вести партийное хозяйство.

Заведующий оргинструктор- 
ским отделом райкома КПСС 
тов. Катанахов сделал доклад 
о воспитании молодглх комму
нистов. Этот вопрос вызвал 
оживленный обмен мнениями.

Секретарь парторганизации 
стройуправления МДО № 131 
тов. Истигечев рассказал об 
организации массово-политиче
ской работы в коллективе. Его 
выступление дополнили секре
тари парторганизаций асинов
ской средней школы № 2 тов. 
Киселев, райисполкома тов. 
Перминова, лесобазы № 2 тов. 
Козлов и другие.

Помощник прокурора Аси- 
новского района тов, Прохоров 
рассказал участникам семина
ра о роли общественности в 
борьбе с нарушениями правил 
социалистического общежития.

Для секретарей парторганиза
ций была прочитана лекция о 
международном положении.

И. КОРШУНОВ.Пропаганда решений декабрьского Пленума ЦК КПСС
Шегарский райком КПСС 

провел совещание по вопросу 
организации изучения решений 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС.

На говещании присутствова
ли секретари первичных пар
тийных организаций, пропаган
дисты кружков и политшкол

сети партийного просвещения, 
руководители агитколлекти
вов, заведующие лекторскими 
группами, работники культур
но-просветительных учрежде
ний.

Участники совещания наме
тили меры для широкой пропа
ганды решений декабрьского 
Пленума ЦК КПСС среди тру
дящихся района.

В помощь агитколлективам 
разработана тематика чтения 
лекций, докладов и бесед. Для 
чтения докладов о решениях 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС привлечено около 40 
человек из партийно-советскою 
актива. Доклады будут прочи
таны во всех населенных пунк
тах, организациях и предприя
тиях -района.

Е. КУЧЕРОВ,

приспособление для заливки 
аккумуляторных пластин при 
помощи гребенки.

Работая над осуществлением 
нередко сложных , в техниче- 

• ском отношении предложений, 
члены бригады чувствовали, 
что знаний, полученных ранее, 
не хватает. Давали знать про
белы в знаниях математики, 
физики, электротехники.

Учиться, расширить свои 
горизонты — этого требовала 
сама стремительно идущая впе
ред жизнь. Филиппченко по
ступил на заочное отделение 
Томского лесотехнического 
техникума, а остальные члены 
бригады пошли в разные 
классы вечерней школы.

...Прошел год со времени 
организации бригады, а какие 
изменения произошли в людях! 
Члены бригады давно стали 
хорошим примером во всем для 
других рабочих мастерских. В 
42-ю годовщину Великого Ок
тября бригаде было присвоено 
звание коллектива коммунисти
ческого труда. Молодые элек
трики первыми в городе Аси
но удостоены этого высокого 
звания.

В конце прошлого года 
бригада перешла на семичасо
вой рабочий день. Не сбавляя 
темпов, трудится коммунисти
ческая бригада электроцеха, 
значительно перевыполняя за
дания, которые раньше уста
навливались на восемь часов. 
Свободный час очень пригодил- 
ся электрикам. С большой 
пользой они его используют 
для учебы, рационализации, об
щественной работы.

В о . втором году семилетки 
бригада асиновских электриков 
решила взять новые рубежи. 
Давать ежедневно не менее по
лутора норм, успешно закон
чить учебный год, каждому 
стать рационализатором — вот 
далеко не полный перечень но
вых высот, к которым стремят
ся энтузиасты.

Электростанции, отремонти
рованные членами бригады, ос
вещают таежные поселки, их 
энергия движет механизмы. 
Фары, установленные их рука
ми на тракторах, ярко освеща
ют дорогу трактористам. И, 
словно эти огни, пример брига
ды коммунистического труда 
ярко освещает другим коллек
тивам путь к новым успехам 
в борьбе за высокие показате
ли, за технический прогресс, 
за нового человека.

П. СУХАЧЕВ.
гор. Асино.

Но часть выпускников в колхозах 
и совхозах не задерживалась. Про
работав, в деревне, в лучшем случае 
год— два, они уходили на промыш
ленные предприятия, а в колхозах 
вновь не хватало трактористов и 
комбайнеров.

Почему так получалось? В учили
ща принималась не только колхозная 
молодежь. Туда попадали и люди, 
не занятые в сельском хозяйстве. 
Расходы же на содержание всех уча
щихся целиком несло государство.

Теперь этот порядок изменен. 
Спецодеж.дой и стипендией бу
дут обеспечивать учащихся колхо
зы и совхозы, пославшие своих лю
дей в училище. Они же будут пла
тить и за общелсития или арендован
ные квартиры. За счет государства 
будет производиться только обучение.

С 1960 года увеличен и срок про
изводственной практики. Она будет 
длиться 4 месяца. Колхозы и совхо
зы должны предоставить учащимся 
рабочие места для практики и пла
тить по действующим нормам и 
расцв.чкам.

С этого года учащиеся будут на
правляться в училища по путевкам 
колхозов и совхозов. Колхозы и сов
хозы станут внимательнее относиться 
к подбору молодежи, посылаемой в 
училища. Повысится и ответствен-"' 
ность учащихся за свою учебу и ра
боту,

Н. ПАДУСЕНКО.

☆

Антон Николаевич Маньков — 
слесарь высокой квалификации, 
обслуживающий обмоточные маши
ны тончайшей обмотки в обмоточ
ном цехе завода «Томкабель». Об
служиваемые им машины действу
ют четко и высокопроизводительно.

На снимке: А. Н. Маньков.
Фото Б. Некрасова.

тйг

ЭКОНОААИТЬ В БОЛЬШОМ 
И МАЛОМ

В первом году семилетки на Том
ском электромеханическом заводе 
были осуществлены мероприятия по 
экономии цветных металлов. Часть 
деталей из меди и других дефицит
ных материалов изготовляется теперь 
из пластмасс или черных металлов, 
значительно сокращены потери при 
механической обработке цветного 
литья.

После опубликования письма Цент
рального Комитета КПСС «Об эконом
ном расходовании меди, никеля, оло
ва, свинца и других цветных метал
лов в народном хозяйстве» начались 
поиски новых резервов экономии. 
Порле тщательной проверки изготов
ляемых заводом изделий выяснилось, 
что некоторые детали из цветного 
металла без ущерба для качества из
делий можно делать из заменителей

или значительно уменьшить вес де« 
талей!

Предусмотрено, например, уменье 
шить размеры медных контактов в 
электросверлах. Это позволит снизить 
расход меди на каждом изделии на 
42 грамма. Из этих граммов в тече
ние года сложатся сотни килограм
мов сбереженной меди.

Недавно завод начал выпуск но
вых лебедок ЛТ-40 вместо ранее вы-< 
пускавшихся ЛП-1. Расход цветных 
металлов сокращается здесь за счет 
уменьшения числа тормозов.

Ряд медных деталей колонковых 
электросверл намечено заменить 
пластмассовыми, а латунных - ч  
стал1.ными.

Изменяется и конструкция латунч 
ного болта колонкового электросвер-г 
ла. Теперь он будет на 41 грамй 
легче,

Е. ВЛАДИМИРОВА,
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Опыт омских животноводов—в практику
П е р в ы е

ш а ги
Животноводы колхоза имени Лени

на Пышкино-Троицкого района 
внедряют опыт омичей в ж и
вотноводство. На свинотоварной фер
ме, расположенной в селе Рождест
венка, раньше каждая свинарка об
служивала по 10 свиноматок с при
плодом. Размещение животных по 
небольшим группам затрудняло рабо- 
боту свинарки.

Следуя опыту омичей, животново
ды сгруппировали поросят по воз
расту в группы по 25— 40 живот
ных. В результате такой перестрой
ки  вместимость свинарника возрос
ла вдвое. •

Успешно применяется на этой фер
ме безмолочное выращивание поро
сят. Коровье молоко животноводы 
заменили овсяным.

Птицеводы этой артели внед
ряют опыт омичей по содержанию 
птиц на глубокой несменяемой под- 
сти.чке. Все мелкие птицефермы этой 
артели объединены в одну ферму. 
Помещение оборудовано горизонталь
ными насестами, смонтированы про
стые поилки и кормушки. Первые 
результаты этого новшества уже на
лицо: куры начали нестись зимой, 
чего раньше не было.

Опыт бесклеточного содержания 
свиней, выращивания телят под ко- 
ровами-кормилицами, содержания 
кур на глубокой несменяемой под
стилке внедряется в колхозах имени 
Крупской, «Путь Октября».

Г. КАПУСТИНА.

Сухой откорм свиней—  
верное средство снижения 

себестоимости свинины
в  1958 году Чаинским опорным 

пунктом в колхозе имени Тельмана 
Чаинского района был проведен опыт 
сухого откорма свиней на 13 под
свинках. Для контроля была оставле
на такая же группа подсвинков, ра
цион которой был обычным. Опыт 
продолжался 132 дня. Результаты 
были таковы.

За период откорма для подопытных 
животных было израсходовано кор
мов в переводе на кормовые едини
цы —  311,32 килограмма, а в пе
реводе на переваримый белок —  
27,804 килограмма на общую сумму 
2.402 рубля, затрачено трудодней 
42, в целом общехозяйственные рас
ходы составили 3.320 рублей 82 ко
пейки. При этом среднесуточный 
привес каждого животного составил 
447 граммов, а себестоимость цент
нера свинины —  432 рубля 39 ко
пеек.

Совсем иначе выглядели расходы 
по содержанию контрольной группы 
свиней: всего было израсходовано 
кормов на 2.390 рублей, затрачено 
91,35 трудодня, общехозяйственные 
расходы составили 3.632 рубля 60 
копеек. Среднесуточный привес 
каждого животного составил 390 
граммов, а себестоимость центнера 
свинины —  540 рублей 56 копеек.

Этот опыт наглядно убедил живот
новодов в преимуществе сухого от
корма свиней перед обычным «сы
рым» методом откорма.

В 1959 году все колхозы зоны 
Чаинского опорного пункта перешли 
на сухой откорм свиней за исклю
чением бригады M  4 колхоза име
ни Тельмана, где к  этому времени 
еще не переоборудовали свинарник.

Сравнительные результаты по 
третьей и четвертой бригадам колхоза 
имени Тельмана также говорят в 
пользу сухого метода откорма свиней. 
При равном количестве обслуживаю
щего персонала в бригаде iNs 3, где 
был внедрен опыт сухого откорма 
свиней, выращивалось 100 живот
ных, а в бригаде № 4 —  только 40. 
При этом затрата трудодней из рас
чета на откорм одного животного в 
третьей бригаде была на 8 трудодней 
меньше, среднесуточный привес каж 
дого животного на 60 граммов выше, 
а себестоимость одного центнера сви
нины на 476 рублей ниже, чем в 
четвертой .бригаде.

Сейчас и в четвертой бригаде жи
вотноводы применяют сухой откорм 
свиней. Этот метод позволяет колхо
зу значительно снижать себестои
мость производства свинины. Кро
ме того, использование производ
ственных помещений при сухом 
откорме увеличивается вдвое, кор
ма расходуются более рациональ
но. А производительность труда сви
нарок, при значительном облегчении 
работы, возрастает.

Д. БАБИКОВ,
старший научный сотрудник 
Чаинского опорного пункта.

с.. ••Нет, это-н е личное дело

Зимнее кормление кур
Опыт лучших птичниц Ериво- 

шеннскою района Ф. Абдульмановой 
из колхоза^ имени XX партсъезда, 
Ф. Лесовой из колхоза имени Кали
нина, ^к. Шелезенко из колхоза 
«Ясный путь» и других убеждает 
в том.^что нельзя добиться высокой 
годовой продуктивности птиц, если 
в зимний период яйценоскость кур 
была низкой.

Зимнему содержанию кур бо.чь- 
шое внимание уделяется в колхозе 
имени Калинина Кривошеинского 
района. Поэтому продуктивность 
кур здесь высокая. В 1959 году, 
например, в артели валовой сбор 
яиц составил около 211 тысяч 
штук, причем 72 тысячи яиц 
из общего количества получе
ны в зимний период. А вот дру
гой пример. В колхозе име
ни Ленина этого же района 
получено за 1959 год немногим бо
лее 40 тысяч яиц, и лишь 11 тысяч 
из них собрано за зимний период.

Обе эти артели находятся в рав
ных климатических условиях, рас
стояние между ними всего 6 кило
метров. А вот результаты разные. В 
целом за три зимних месяца в кол
хозе имени Калинина получено по 
56 яиц от несушки, а в колхозе 
имени Ленина за это время только 
по 21 яйцу от несушки. Причина 
такой разницы только в одном. Ес
ли в колхозе имени Калинина о зим
нем содержании кур заботятся не 
только птичницы, но и правление 
артели, то в артели имени Ленина в 
зимний период вообще не заботятся 
о птицах, поэтому вот уже в тече
ние пяти лет птицеферма колхоза 
имени Ленина работает убыточно.

В большинстве колхозов Крнво- 
шеинского района руководители хо
зяйств зимовке птиц уделяют боль
шое внимание, запасают на зиму 
достаточное количество разнообраз-

Без
хирургического

ножа
у  входа в двухэтажное свет

лое здание надпись; «Томский 
областной онкологический дис
пансер»-. Вдоль длинного кори
дора ряд дверей. Давайте за
глянем за одну из них.

Над столом, около аппарату
ры, склонилась девушка. Она 
нажимает кнопку— и вспыхива
ет сначала желтый, потом крас
ный глазок. Это медсестра Га
лина Пайгина (снимок внизу). 
С помощью специальной ап
паратуры она управляет «ра
диопушкой», которая находит
ся в соседней комнате за 80-

ных кормов, утеп-тяют помещения. 
Как правило, в зимние месяцы на 
передовых птицефермах района яй
ценоскость кур высокая. Именно 
поэтому колхозы Кривошеинского 
района занимают в области первое 
место по получению яиц на несуш
к у  за год.

Опыт работы передовых птичниц 
района говорит о том, что добиться 
высокой яйценоскости птиц в зим
ний период нетрудно. Яйценоскость 
кур зимой зависит прежде всего от 
рациона кормления. Чем разнообраз
нее кор.ма. тем выше яйцено
скость кур. При этом необходимо 
предусмотреть, чтобы птица зимой 
получала достаточно витаминных 
и минеральных кормов. Надо на 
ферме иметь постоянный запас гра
вия, микроэлементов, организовать 
бесперебойное водоснабжение фер
мы.

Вот примерный суточный рацион 
кормления птиц в зимний период в 
граммах (из расчета на одну несуш
ку): зерно цельное —  70; зерно 
молотое —  30; отруби пшенич
ные —  15; мясо (утильное варе
ное) —  10; обрат (простокваша)— 
10; жмых, горох —  10; картофель 
вареный —  80; картофель сырой— 
20; корнеплоды, овощи —  5; си
лос (свежий) —  5; листья вени
ков —  5; хвоя —  7; льняная мя
кина или сенная труха —  5; рыбий 
жир —  1; дрожжеванный корм —  5; 
мел —  2; костная мука —  2; дре
весная зола выдержанная — 4; 
соль —  В,5— 1 грамм; гравий — 
вволю. Такой рацион обеспечит полу
чение от 14 до 23 яиц в месяц от не
сушки за каждый месяц зимовки.

Необходимо учесть при этом, что 
птицы должны ежедневно получать 
марганцевокислый калий и йоди
стый калий. Марганцевокислый ка
лий дается ежедневно из расчета 4

сантиметровой стеной. Тян:е- 
лая свинцовая дверь в эту ком
нату наглухо закрыта. Уви
деть, что там делается, мы мо
жем только через особое окно 
из толбтого освинцованного 
стекла.

На столе, снабженном рядом 
механизмов, позволяющих 
больному принять различное 
положение, лежит человек 
(снимок справа). Над ним по
блескивает матовой поверхно
стью и никелированными ма
ховичками установка. Это 
и есть «радиопушка», или, 
как ее еще называют, аппа
рат глубокой радиотерапии 
«ГУТ-Со-400».

Около медсестры — врач 
Людмила Петровна Белоглазо
ва. Она разговаривает с боль
ным с помощью радиосвязи.

В руках у Людмилы Пет
ровны история болезни и ди
аграммы. Пациент болен ра
ком.

грамма на 100 кур. Предварительно 
он растворяется в воде и замешивает
ся в мешанку. Йодистый калий (из 
расчета 2 грамма на 100 кур) раст
воряется в воде и дается вместе с 
разовой дачей зерна раз в неделю.

Особое внимание надо обращать 
и на подготовку кормов к  скармли
ванию. Хорошо поедает птица теп
лые влажные и рассыпчатые мешан
ки, приготовленные из вареного 
картофеля и мучных кормов, с до
бавлением белковых, витаминных, 
минеральных кормов и микроэле
ментов.

В зимний период рекомендуется 
установить такой порядок кормле
ния птиц: 6 часов утра —  проро
щенное зерно, И  часов утра —  
мешанка, 3 часа дня —  мешанка и 
7 часов вечера —  цельное зерно. .

Неправильно поступают те руко
водители хозяйств и птичницы, ко
торые стремятся зимой давать ку 
рам только зерно. При таком кормле
нии зимой куры  не несутся.

Чтобы увеличить яйценоскость 
кур, необходимо искусственно прод
лять световой день зимой до 12—  
14 часов.

Положительно сказывается на 
яйценоскости кур содержание птиц 
на глубокой несменяемой подстил
ке. При таком содержании в поме
щении фермы всегда чисто, сухо.

Работники птицеводческих ферм 
Кривошеинского района решили за 
эту зимовку получить от каждой 
несушки по 60 яиц. Несомненно, 
что они сдержат свое слово. В боль
шинстве сельхозартелей зимовка на 
птицефермах проходит успешно. На
до, чтобы птицеводы и других райо
нов последовали примеру кривоше- 
инцев.

М. НЕСТЕРКО,
директор Нривошеинской инку

баторно-птицеводческой станций. I

Партия и правительство уделяют 
большое внимание воспитанию под
растающего поколения. «Чтобы 
прийти к  коммунизму, —  говорил 
на XXI съезде КПСС Н. С. Хрущев,
—  самому справедливому и совер
шенному обществу, когда полностью 
раскроются лучшие нравственные 
черты советского человека, нам на
до уже сейчас воспитывать человека 
будущего».

В воспитании детей большую роль 
играют родители. Большинство из 
них хорошо выполняет этот свой 
долг. Но есть и такие родители, ко
торые плохо воспитывают своих де
тей.

Вот, что произошло в семье Си- 
денковых, проживающих в г. Томске. 
Мать Анна Семеновна работает 
сестрой-хозяйкой в госпитальной 
клинике, отец Иван Павлович —  
главный ветврач комбината «Том- 
лес». На воспитании они имели двух 
сыновей: .Теонида —  1944 года рож
дения и Владимира —  1946 года 
рождения. Имели, потому что...

Сына Леонида в июне 1959 года 
отправили в воспитательную коло
нию за систематические кражи, за 
побеги из дома. Вслед за ним в нояб
ре отправлен в колонию второй сын
—  Владимир —  тоже за кражи и си
стематический уход из дома.

Почему так произошло в семье Си-

денковых? Родители мало обращали 
внимания на воспитание детей и не 
увидели, что у них развиваются дур
ные привычки. Сиденковы не под
держивали связи со школой, где учи- 
.чись их дети.

Так поступают и некоторые другие 
родители детей школьного возраста. 
Они —  редкие посетители школ, где 
учатся их дети, бывают там только 
тогда, когда их вызывают по уже 
свершившимся фактам нарушения 
дисциплины.

У нас в Томске есть еще дети 
школьного возраста, которые не 
учатся. Старший сын Н. А. и Н. Т. 
Греховых —  Иннокентий учился в 
пятом классе школы iN: 15. Учил
ся оп плохо, большую часть времени 
проводил на улице, хулиганил. За 
недостойное поведение сына Греховы 
были оштрафованы, но даже после 
этого не занялись воспитанием сына. 
Они решили, что Иннокентию неза
чем учиться, и забрали его из школы.

Обществу не безразлично, ка к  дети 
воспитываются. И не правы те роди
тели, которые считают, что воспита
ние детей— их личное дело. Антон 
Семенович Макаренко говорил; «Кто 
воспитывает плохо человека, тот на
носит непоправимый ущерб нашему 
государству».

М. ПЛОТНИКОВ, 
капитан милиции.

В АСИНО НУЖЕН 
НРАЕВЕДЧЕСННЙ МУЗЕЙ

В городе Асино и Асиновском 
районе можно найти немало энтузи-. 
астов-краеведов. Они собрали бога
тый материал по истории родного 
края.

Вот уже несколько лет лежат в 
запечатанных ящиках предметы бы
та и орудия труда эпохи неолита, и 
бронзового века, кости и бивни ма
монта. ископаемые останки других 
животных, богатые коллекции ми
нералов. Но в городе нет краевед
ческого музея. Поэтому об этих цен
ностях знают немногие,..

Несколько ваз старейший крае
вед, заслуженный учитель школы 
РСФСР И. А. Уланов пытался до
биться хотя бы небольшого помеще
ния для экспонирования находок -и 
коллекций. Руководители районных 
и городских организаций остались 
глухи к  его̂ , предложениям.

Школы города и района ведут 
большую работу по изучению исто

рии партизанской борьбы в 1919 
году. Они могли бы представить 
очень интересный материал из исто
рии Асиновского района в первые 
годы Советской власти. Сейчас все 
собранные сведения не изучаются, 
не систематизируются.

Краеведческий музей мог бы спо
собствовать и распространению пе
редового опыта. В отде.чах промыш
ленности, сельского хозяйства, 
культуры можно оформить экспози
ции, макеты, диаграммы, рассказы
вающие о работе лучших предприя
тий, колхозов. Посетитель музеи 
смог бы ознакомиться с жизнью п 
трудом членов бригад коммунисти
ческого труда и других передовиков 
производства. Это принесло бы ог
ромную пользу.

Асиновцы надеются, что краевед
ческий музей будет открыт.

Ю. КЛИНКОВ.

Дом с недоделками

Лучше организовать 
практические занятия

Из многих леспромхозов области 
съехались мы на четырехмесячные 
курсы шоферов, чтобы овладеть но
вой лесовозной техникой. J

Кроме хорошего знания автомобиля, 
мы должны научиться и управ
лять им. Но этому нас учат плохо. 
Прошло более двух месяцев учебы, 
а в карточках курсантов записано 
лишь по 12— 14 часов практической 
езды. Но и .эти цифры явно преуве
личены. Фактически за рулем каж 
дый из нас сидел значительно мень
ше. Скажем, в дни практики на 
МАЗ-201 нам приходится возить 
дрова с лесоперевалочной базы, до 
которой всего один километр. За не
сколько минут доедешь до базы, а 
потом часа полтора стоишь под по
грузкой. А в карточке аккуратно

появляется запись: «2 часа прак
тической езды».

Мы понимаем, что наши практиче
ские занятия надо совмещать с вы
полнением хозяйственных работ, но 
делать это надо так, чтобы мы научи
лись самому главному, зачем при
ехали в Томск, —  управлять авто
машинами.

Мы не раз просили директора учи
лища тов. Сухушина и зав. учебной 
частью тов. Сакович устранить не
достатки в организации практиче
ских занятий. Нам обещали улучшить 
практику, но все остается по-преж
нему. А ведь до окончания курсов 
остается немного времени.

В. СЫСОЕВ, 
староста 117-й группы курсов 

шоферов Томской 
лзсотехнической школы.

Немногим больше двух лет про
шло со времени сдачи в эксплуата
цию жилого дома по улице Алтай
ской, 21 (г. Томск), а дому уже необ
ходим капитальный ремонт.

Сдали его в эксплуатацию с мно
жеством недоделок. Водопроводные 
трубы, проложенные наспех, с на
ступлением морозов замерзли, и те
перь в доме нет воды. Нет отопления 
в ванных комнатах, в них очень хо
лодно. Трубы парового отопления на 
чердаке не утеплены и в сильные мо

розы замерзают. Канализация не ра-< 
ботает.

В доме много других недоделок: 
раковины умывальников не закреп
лены, водопроводные краны не уста
новлены, двери плотно не закрыва
ются.

Перечень подобных недоделок 
можно продолжить. Они плохо ха
рактеризуют работу строителей тре
ста № 97, сооружавших этот дом.

Т. ГИНЬНО, Н. ЗЕНИНА, В. ДЮ- 
КАКОВ и другие, всего 15 под
писей.

В темноте и в обиде

Где ж6 хоровые 
коллективы?

Бо.тее года эксплуатируются подъ
ездные пути к  заводу М  3 треста 
«Стройдеталь», но стрелки этих пу
тей до сих пор не освещены. К  стре
лочному посту нет телефона, по ко
торому нам должны сообщать, на 
какой путь принимать вагоны.

Мы неоднократно просили мастера 
по подъездным путям на заводе Я» 3 
тов. Журавлева провести свет и те
лефонизировать пост, но прошли 
лето и осень, настала зима, когда 
световой день очень мал, а ничего

не сделано. Нам приходится в тем
ноте чистить пути, принимать ма
невровые вагоны.

Чтобы избавить нас от всех этих 
трудностей, надо лишь поставить 
еще один столб (остальные стоят, на 
них даже установлены изоляторы) 
да протянуть около двухсот метров 
провода. Но руководители завода ни
как не удосужатся организовать это 
простое дело.

X. РЕМ, 
стрелочница.

САМОГОНЩИКИ ПЕРЕД СУДОМ 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ

Год назад в Томске было создано 
областное отделение Всероссийского 
хорового общества. Руководители от
деления обещали, что в Томске будут 
организованы городской хор, детский 
смешанный хор и хор мальчиков.

Объявили запись желающих уча
ствовать в хоровых коллективах. Но 
к  лету это дело прекратили.

Осенью был предпринят новый шаг 
к  созданию хоров. В разных частях 
города вывесили объявления о запи
си желающих заниматься в город
ском хоре.

Любители хорового пения пришли 
в музыкальное училище. Они спра- 
шива.чи, кто и где должен прослу
шать их голоса. Но никто толком это
го не знал.

На первое занятие, которое состоя
лось в конце ноября 1959 года, яви
лось 25 человек.

Но руководители томского отделе
ния Всероссийского хорового обще
ства даже не пришли к  ним для то
го, чтобы разъяснить цели и задачи 
коллектива, не познакомили с ре
пертуаром. Не был назначен и кон
цертмейстер.

На втором занятии присутствова
ло лишь 15 человек, на третьем —  
10. Затем два раза подряд занятия 
не состоялись.

Так отнеслись руководители том
ского отделения Всероссийского хоро
вого общества к  выполнению своих 
обещаний.

В. ЩУКИН.
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Вот уже тысячи лет медици
на борется с этой болезнью, 
изобретая различные методы 
лечения. Когда-то при Гиппо
крате рак лечили, прижигая 
пораженное место каленым 
железом. Потом долгое врем.ч 
лишь скальпель хирурга спа
сал человека от злокачествен
ных образований. С открытием 
рентгеновских лучей впервые 
появилась возможность лече
ния.

Первые .рентгено-терапевти
ческие установки были очень 
несовершенны. Плохо защи
щенные, они представляли 
опасность для больного, а еще 
большую для медицинских ра
ботников. Кроме того, излу
чения были сравнительно сла
быми, мягкими и годились для 
лечения лишь наиболее чув
ствительных опухолей.

. За свои 12 лет работы в 
онкологическом диспансере 
врачу Белоглазовой приходи
лось иметь дело с различными 
рентгено-терапевтическими ус
тановками. С годами они со
вершенствовались, эффектив
ность их действия становилась 
все выше.

Кобальтовая радиоактивная 
пушка установлена в диспансе
ре в прошлом году. Смонтиро- 

■ вал эту сложную аппаратуру 
рентгенотехник Виктор Нико
лаевич Ермонин.

— Эта установка, —  го
ворит врач, — наиболее совер
шенна. Она безопасна. Управ
ляется автоматически; настро
ишь на определенный цикл и 
остается только наблюдать за 
больным. Через .заданное вре
мя она сама выключится. Этот 
аппарат гораздо эффективней в 
сравнении с имевшимися ранее.

«Радиопушка» имеет 
несколько так называе
мых тубусов с различ
ным кожнофокусньш 
расстоянием, которые 
сменяются так же, как 
объективы у фотоаппа
ратов. Это дает возмож
ность точно направить 
пучок излучений на 
опухоль, расположен
ную на любой глубине 
залегания.

Многим больным с 
помощью этой ценной 
аппаратуры удалось 
ликвидировать злокаче
ственные образования 
без хирургического вме
шательства.

Однако врач Бело
глазова считает, что 
возможности этой уста
новки использованы 
далеко не полностью. 
Внимательно изучает 
Людмила Петровна 
опыт рентгено-терапевтов дру
гих городов, ищет методы еще

Жители деревни Белосток Ериво- 
шеинского, района А. Р. Буевич и 
И. М. Чиблис систематически зани
мались изготовлением самогона. 
Много раз односельчане предупреж
дали их, что подобная «деятель
ность» до добра не доведет. Однако 
Буевичу и Чиблису удавалось дол
гое время прятать концы в воду. Но 
вот самогонщики попались с полич
ным, их обнаружили дружинники.

Преступники предстали перед то
варищеским судом, на который со
бралась общественность деревень 
Белосток и Верхняя Бровка.

Немало справедливых упреков 
односельчан пришлось выслушать 
Буевичу и Чиблису на этом суде. 
Много бел и горя причинила людям 
их незаконная торговля одурмани
вающими напитками. Сколько она 
погубила здоровья, сколько разлада 
внесла в некоторые семьи. И все 
это делалось ради наживы. Сурово 
осудили и тех, кто тайком покупал 
у Буевича и Чиблиса самогон, по
такал тем самым их преступной дея
тельности.

Суд общественности явился суро
вым уроком для Буевича и Чибли

са. Они заявили односельчанам, что 
больше никогда подобное не совер
шат. Учитывая чистосердечное при
знание и раскаяние, суд строго пре
дупредил виновных и передал их 
на поруки общественности.

В. КОРШУНОВ.

Короткие сигналы
Моя дочь Казанцева работала на 

Томском заводе резиновой обуви, а 
затем по семейным обстоятельствам 
переехала в г. Колпашево. Много ваз 
она писала на завод с просьбой вы
слать ей трудовую кни ж ку  и другие 
документы, ей обещали это сделать, 
но до сих пор свое обещание не вы
полнили. Когда же документы будут 
высланы?

А. ШАЙДУРОВ.

В Томске на Московском тракте 
никак не могут закончить строитель
ство продовольственного магазина. А 
он очень нужен в этом районе, так 
как здесь вырос большой рабочий 
поселок.

А. МАНУЙЛОВ.

П о следам  н а ш и х выст уплений

,Вечерком на катке...“м '

Под таким заголовком 13 де
кабря 1959 года в разделе «На 
острие пера» был опубликован 
материал о плохой работе катка 
стадиона «Динамо».

Как сообщил в редакцию пред
седатель томского областного со
вета «Динамо» тов. Тарасенко, 
критическое выступление газеты 
обсуждалось на заседании прези

диума областного совета «Дина
мо» и признано правильным.

Для устранения недостатков и 
улучшения обслуживания* посети
телей катка принят ряд мер. При
обретены дополнительно 75 пар 
новых коньков с ботинками. Уста
новлен твердый распорядок рабо
ты катка. Перегоревшие электро
лампы заменили новыми.

более эффективного лечения.
Т. ГРИГОРЬЕВ.

„В  СТОРОНЕ ОТ БОЛЬШОГО ДЕЛА‘‘

Д л я  к у л ь т у р н о г о  о б с л у ж и в а н и я  
н е ф т е р а з в е д ч и к о в

Для культурного обслужива- 
ни'я нефтеразведчиков в посел
ках Малая Муромка, Кананак 
и Усть-Сильга Каргасокского 
района установлены стационар
ные киноустановки. Теперь в 
этих поселках будут регулярно 
демонстрироваться кинофиль
мы.

Оборудована стационарная 
киноустановка также в самом 
отдаленном поселке района, где 
проживают ханты и эвенки, — 
Ванжиль-Кынаке.

И. ТИХОНЕИКО, 
заместитель заведующего 

районным отделом культуры 
Каргасокского райисполкома.

160 ягнят от 100 ОВЦЕМАТОК
1 0 0  овцематок по 160Хорошо поработали в 1959 

году чабаны трудовицкой фер
мы колхоза имени Ленина Мол- 
чановского района С. Разников 
и М. Булат, Они получили от

каждых 
ягнят.

В. МАЛОФЕЕВА, 
зоотехник колхоза имени 

Ленина Молчановского района.

Под таким заголовком в № 273 
в нашей газете было опубликовано 
письмо токаря Сулзатского лесо
пункта Молчановского леспромхо
за тов. Киенко. Автор рассказы
вал о том, что не все инженерно- 
технические работники лесопунк
та принимают активное участие в 
общественной жизни коллектива.

Секретарь парторганизации лес
промхоза тов. Кузнецов сообщил, 
что корреспонденция обсуждалась

партийным бюро, приняты меры 
по улучшению массово-политиче
ской работы среди лесозаготовите
лей.

Активное участие в обществен
ной жизни коллектива лесопункта 
стали принимать инженер-эконо
мист -тов. Конкова, мастер тов. 
Либериан, главный инженер тов. 
Волков, главный механик тов. 
Песков, начальник производствен
ного отдела тов. Зайцев и другие.

„У  колхозной МЕЖИ“
Так называлась корреспонден

ция, опубликованная в № 280
нашей газеты. В ней рассказы
валось о слабой связи с колхоз
ным производством Нарымскон 
го'сударственной селекционной 
станции.

Как сообщил в редакцию сек
ретарь Колпашевского горкома 
партии тов. Мальцев, корреспон

денция обсуждалась на открытом 
партийном собрании в селекцион
ной станции.

Собрание отметило, что факты, 
изложенные в статье, правильны. 
Разработаны конкретные меры 
для улучшения научно-исследова
тельской работы коллектива стан
ции и быстрейшего внедрения на
учных достижений в колхозное 
производство.
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99Накануне величайшего 
скачка к освоению

космоса
БРЮССЕЛЬ, 12 января. Кор

респондент ТАСС Г. Федяшин пе
редает: «Мировое общественное 
мнение убеждено в том, что мы 
находимся накануне величайшего 
скачка к освоению космоса», — 
пишет сегодня газета «Драпо 
руж», комментируя сообщение 
ТАСС о предстоящих испытаниях 
мощных советских ракет в районе 
Тихого океана. Вся бельгийская 
печать продолжает помещать 
статьи, посвященные этому сооб
щению, расценивая его как свиде
тельство новых успехов советской 
науки. °

«Информация относительно го
товящихся испытаний, — пишет 
газета «Эндепанданс»,— не остав
ляет никаких сомнений в том, что 
советская наука и техника в по
следнее время достигла большого 
прогресса, который позволяет осу
ществлять запуск очень крупных 
ракет».

«Тот факт, — продолжает газе
та, — что русские вынуждены 
проводить испытания за предела
ми своей территории, сам по себе 
уже говорит о мощи их новых ра
кет, дальность полета которых 
настолько велика, что собственная 
территория. СССР для испытаний 
уже недостаточна». «Эндепан

данс» подчеркивает в этой связи 
«значительное превосходство рус
ских в области ракет».

В заключение газета пишет; 
«Можно с уверенностью сказать, 
что русские уже теперь могут до
стигнуть любой точки земного ша
ра с помощью ракет поразитель
ной точности и, если они в со
стоянии запускать очень тяжелые 
спутники земли и готовы послать 
в космос людей, из этого само со
бой вытекает, что советское воен
ное превосходство нельзя больше 
отрицать».

«Прелюдия к первому полету 
человека в космос», под таким .за
головком газета «Дерньер эр» по
местила статью, посвященную ис
пытаниям новых советских мощ
ных ракет. В таком же духе вы- 
сказываеаря газета «Драпо руж», 
которая Называет, что успехи со
ветского ракетостроения «позво
ляют запустить в космическое 
пространство тяжелые межпланет
ные корабли, оснащенные самой 
разнообразной и мощной аппара
турой. Таким образом, пишет га
зета, можно смело утверждать, 
что эта аппарат.ура поможет ре
шить проблему возв'ращения на 
землю, проблему, которая являет
ся главной в исследовании кос
моса».

//а Мешдународной ионференции 
по изучению ноем оса

ПАРИЖ, 12 января. (ТАСС). 
В Ницце продолжает свою работу 
первая Международная конферен
ция по изучению космоса, в кото
рой принимают участие 208 уче
ных различных стран мира, в 
том числе Советского Союза.

Вчера на конференции, по со
общению агентства Франс Пресс, 
рассматривались вопросы изуче
ния земной атмосферы и космиче
ских излучений. Участники кон

ференции заслушали сообщения 
советских и американских ученых 
о сведениях, касающихся поясов 
радиации, окружающих землю, 
которые были получены благода
ря советским и американским ис

кусственным спутникам Земли.
Советские ученые выступили 

также с сообщениями, в которых 
поделились сведениями, получен
ными в результате запуска совет
ских ракет в сторону Луны.

Возобновление работы совещания 
трех держав о нрекращении 
испытаний ядерного оружия

ЖЕНЕВА, 12 января. (ТАСС). 
Сегодня после перерыва возобно
вило свою работу совещание трех 
держав о прекращении испытаний 
яд^ного оружия.

Советский представитель С. К. 
Царапкин, председательствовавший 
на заседании, предложил обсудить 
предложения, внесенные советской 
делегацией 14 декабря прошлого 
года, которые позволяют в кратчай
ший срок достигнуть договоренно
сти по таким важным вопросам, как 
состав контрольной комиссии — 
руководящего органа контрольной 
организации, комплектование пер
сонала контрольных постов и при
нятие решений относительно бюд
жета и финансов контрольной орга
низации.

Представитель СССР настаивал 
также на принятии ,без дальнейше
го отлагательства решения по та
кому важному вопросу, как квоты 
инспекций. Как известно, предло
жение Советского Союза о квотах 
инспекций, позволяющее найти 
взаимно приемлемое решение, бы
ло внесено еще в апреле прошлого 
года. Однако Соединенные Штаты 
до сих пор не дали ответа на это 
советское предложение.

Как стало известно, западные 
делегаты на сегодняшнем заседа
нии продолжали занимать уклончи
вую позицию и в своих выступле
ниях указывать на трудности, ко
торые будто бы возникли в работе 
совещания в связи с тем, что экс
перты СССР, США и Великобри
тании на своем совещании в декаб
ре прошлого года не смогли дого
вориться по вопросу о критериях 
для посылки инспекции. Здесь от
мечают, что представитель, США 
в своем выступлении утверждал, 
будто подземные ядерные взрывы 
вообще нельзя обнаружить. В жур
налистских кругах говорят о том, 
что такая позиция делегации США 
имеет своей целью подготовить 
почву для отказа Соединенных 
Штатов от запрещения подземных 
испытаний атомного и водородного 
оружия.

В этой связи здесь обратили 
внимание на сообщение, появив
шееся в последнем номере амери
канского журнала «Тайм», в кото
ром указывается, что в США сей
час идет усиленная подготовка к 
возобновлению в мае, июне или 
июле сего года в штате Невада ис
пытаний ядерного оружия.

УСПЕХ ФРАНЦУЗСКИХ 
ТРУДЯЩИХСЯ

ПАРИЖ, 12 января. (ТАСС). 
Входящий во Всеобщую конфеде
рацию труда влиятельный 
профсоюз работников газовой и 
электрической промышленности 
совместно с др.угими профсоюзны
ми организациями добился от ди
ректоров национализированных 
газовых и электрических пре,д- 
приятий Франции заключения 
соглашения о заработной плате. 
Это соглашение предусматривает 
общее повышение заработной пла
ты рабочим этих предприятий на

11 процентов на период до мая 
1961 года и пересмотр системы 
оплаты труда.

Касаясь значения победы, одер
жанной французскими электрика
ми и газовщиками, агентство 
Франс Пресс подчеркивает, что 
она «может послужить прецеден
том для других категорий рабочих 
и служащих, требующих повыше
ния заработной платы», и «пред
ставляет собой прорыв в системе 
замор.амиваиия заработной пла
ты».

ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ РЕСПУБЛИКА. Третий пятилетний план пре
дусматривает дальнейшее развитие металлургической промышлен
ности. По уровню производства стали на душу населения Чехослова
кия к  концу пятилетки займет одно из первых мест в мире. Выпуск 
стали увеличится до 10,5 миллиона тонн.

Сейчас в стране сооружаются новые металлургические предприя
тия, расширяются и реконструируются старые.

На снимке; строительство четвертой доменной печи на новом ме
таллургическом комбинате имени Клемента Готвальда в Кунчице 
близ Остравы. Строители взяли обязательство закончить ее сборку 
на 45 дней раньше срока — к  15 февраля 1960 года.

(Фотохроника ТАСС).

Митинг протеста против нового японоамериканского военного союза
ТОКИО, 12 января. (ТАСС). 

Представители более 40 женских 
организаций Японии собрались 
сегодня в Токио на митинг проте
ста против заключения нового 
японо-американского военного со
юза. Они пришли на митинг с 
траурными повязками, чтобы про
тестовать против планов прави
тельства втянуть Японию на опас
ный путь войны.

Нам нужны школы и больни
цы, а не управляемые снаряды! 
Мы не хотим посылать своих де
тей на бойню! Прекратить повы
шение цен на продукты питания 
и предметы первой необходимости 
— таковы требования участниц 
митинга.

Депутат японского парламента 
социалистка Наоко Такада, вы
ступая перед собравшимися, от
метила, что правительство Киси, 
вопреки воле японского народа, 
стремясь навязать стране новые 
военные цепи, раздувает военные 
расходы в ущерб жизни населе
ния. Она подчеркнула агрессив
ный характер подготовленного 
японо-американского военного со
юза и призвала собравшихся ак
тивизировать борьбу за мир. неза
висимость и нейтралитет Японии, 
которые обеспечат подлинную 
безопасность и процветание япон
ского народа.

Участницы митинга направили 
в адрес премьер-министра, мини
стра иностранных дел Японии и 
посла США в Токио резолюции 
протеста против подписания но
вого японо-американского военно
го союза.

Создание Национального 
фронта Индонезии

ДЖАКАРТА, 12 января. 
(ТАСС). Как сообщает агентство 
Антара, здесь опубликовано реше
ние президента Сукарно о созда
нии Национального фронта Индо
незии.

Цель Национального фронта, 
подчеркивается в решении, — за
вершение национальной револю
ции, всеобщее развитие и строи
тельство справедливого и процвета
ющего общества, возвращение Ин
донезии Западного Ириана. Перед 
Национа.чьным фронтом стоит за
дача мобилизации и сплочения всех 
революционных сил индонезийско
го общества и руководство движе
нием за вьшолнение вышеуказан
ных целей путем тесного сотрудни

чества с правительством и другими 
государственными институтами.

Национальный фронт будет воз
главлять президент республики.

Одновременно с этим министер
ство информации Индонезии объ
явило о решении президента Су
карно относительно «условий' су
ществования и реорганизации по
литических партий». Решение ис
ключает возможность существова
ния мелких, мало представитель
ных политических партий. Прези
дент имеет право контроля над фи
нансовыми средствами политиче
ских партий и может запретить или 
распустить политическую партию, 
программа которой противоречит 
принципам и целям государства.

Положение в Венесуэле
НЬЮ-ЙОРК, 12 января. 

(ТАСС). По сообщению агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, в 
Каракасе произошли столкнове
ния 4 тысяч участников демон
страции безработных, требовав
ших от правительства работы и 
улучшения условий жизни, с по
лицией и солдатами национальной 
гвардии. В ходе уличных столк
новений, вспыхнувших вблизи 
президентского дворца, полиция 
пустила в ход оружие и слезото

чивые газы. Демонстранты забро
сали полицейских и солдат кам
нями и сожгли пять автомашин и 
мотоциклов. Около 30 человек ра
нено, несколько демонстрантов 
арестовано.

Как сообщает агентство, прези
дент Венесуэлы Р. Бетанкур, в 
связи с волнениями в Каракасе, 
прервал официальную поездку во 
внутренние районы страны и вер
нулся в столицу.

Серьезные  разногласия
ЛОНДОН, 12 января. (ТАСС). 

Вчерашнее заявление канцлера 
Аденауэра, в котором он ратовал 
за сохранение оккупационного ста
туса Западного Берлина, по словам 
дипломатического обозревателя га
зеты «Йоркшир пост» Кристофера 
Форбс Адама, «вновь привлекло 
внимание к серьезным англо-запад
ногерманским разногласиям в бер
линском вопросе».

Указав, что Англия «по-прежне
му считает, что можно достигнуть 
временного урегулирования о Бер
лине», обозреватель заявляет; 
«Именно это Аденауэр и оспари
вает и, по-видимому, он исполнен 
решимости помешать такому урегу
лированию».

«Его речь свидетельствует о 
серьезных разногласиях и о труд
ности примирения и координирова
ния политики западных держав»,— 
к такому выводу приходит Адам.

Газета «Скотсмен» в редакцион
ной статье пишет, что на прошло
годнем Женевском совещании ми
нистров иностранных дел, где об
суждался вопрос о Берлине, «име
ло место сближение точек зрения 
Востока и Запада». Газета считает, 
что «берлинский вопрос не может 
не обсуждаться» на предстоящем

Противоречия 
во французском 

правительстве
ПАРИЖ, 12 января. (ТАСС). 

«Первый кризис пятой республи
ки», «Атмосфера кризиса» — по
добные заголовки не сходят сей
час со страниц парижских газет, 
уделяющих большое внимание 
глубоким разногласиям между ми
нистром финансов и экономики 
Пинэ и большинством членов ны
нешнего правительства Дебре.

Газета сообщает, что президент 
де Голдь, вернувшийся в Париж 
после непродолжительного отдыха 
в провинции, лично занимается 
«делом Пинэ». Завтра этот вопрос 
будет рассматриваться на заседа
нии совета министров.

Как видно из комментариев 
печати, серьезные разногласия в 
правительстве касаются не только 
чисто экономических и финансо
вых проблем, но и вопросов общей 
политики правительства.

совещании в верхах и в связи с этим 
осуждает позицию Аденауэра, ко
торый, как указывает «Скотсмен», 
хочет, чтобы западные державы 
упорно отстаивали свои «права» в 
Западном Берлине.

Обозреватель газеты «Дейли 
экспресс» Дуглас Кларк пишет, 
что английское министерство ино
странных дел. «глубоко обескура
женное» речью Аденауэра, «отка
залось официально ее комментиро
вать», Однако неофициально, про
должает обозреватель, в прави
тельственных кругах твердо заяв
ляют, что позиция Англии «ни
сколько не изменилась с момента 
окончания совещания министров 
иностранных дел». Он поясняет, 
что с точки зрения Англии согла
шение по вопросу о Западном Бер
лине возможно. Речь Аденауэра, по 
мнению Кларка, «свидетельствует 
о расколе в западном лагере».

Заявление Аденауэра в Берлине 
не продвигает вперед решение бер
линского вопроса, пишет обозрева
тель газеты «Дейли телеграф», 
«Англия и США считают, что с 
Россией можно договориться о за
ключении улучшенных соглашений

по Берлину, и они решили попы
таться сделать это».

ДОНДОН, 12 января. (ТАСС). 
На сегодняшней пресс-конферен
ции в английском МИД представи
телю министерства иностранных 
дел было задано много вопросов о 
вчерашнем выступлении Аденауэ
ра в Западном Берлине, в частно
сти, его просили сказать, противо
речит ли позиция западногерман
ского канцлера позиции английско
го правительства. Представитель 
министерства отказался комменти
ровать выступление Аденауэра на 
том основании, что.МИД «обычно 
не комментирует заявлений мини
стров иностранных государств». 
Он, однако, сказал, что позиция 
английского правительства по бер
линскому B o n p o d y  остается такой 
же. какой она была на Женевском 
совещании министров иностранных 
дел в прошлом году, и сослался на 
заявление английского министра 
иностранных дел Ллойда от 5 авгу
ста 1959 года. (Ллойд сказал тогда 
перед окончанием Женевского со
вещания. что дискуссии о Берлине 
«разъяснили и сузили спорные во
просы»).

ПОЛИТИКА, ПРОТИВОРЕЧАЩАЯ 
ИНТЕРЕСАМ НЕМЕЦКОГО НАРОДА

БЕРЛИН. 12 января. (ТАСС). В 
Западной Германии не прекраща
ются выступления против политики 
боннского правительства, противо
речащей интересам широких слоев 
немецкого народа. «Студенческий 
рабочий кружок за безатомную 
Германию» в Мюнстере выступил 
с заявлением, в котором призывает 
западногерманское правительство 
отказаться от атомного вооруже
ния бундесвера, начать переговоры 
о создании безатомной зоны в Цен
тральной Европе и о мирном реше
нии германского вопроса,

«Студенческий рабочий кружок» 
подчеркивает, что политика запад
ногерманских правящих кругов.

направленная на увеличение воен
ного производства и отмену огра
ничений на вооружения, угрожает 
миру во всем мире.

С требованием о запрете атомно
го оружия выступило более 400 
участников собрания СДПГ в 
Нюрнберге.

Бывший почетный президент ад
министративного суда в Гессене 
Ф. Мюллер заявил, что принятие 
советских предложений о разору
жении является самой настоятель
ной задачей 1960 года.

Ф. Мюллер подчеркнул, что 
внутригерманские противоречия 
могут быть разрешены лишь путем 
переговоров между обоими герман
скими государствами.

Фашистские провокации— следствие 
политики Аденауэра

к  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА

Томский горисполком доводит до 
сведения депутатов, что пятая сес
сия Томского городского Совета 
депутатов трудящихся созывается 
15 января 1960 года в 2 часа дня, 
в помещении областного лектория 
(проспект им. Ленина, 75).

На рассмотрение сессии вносятся 
вопросы:

1. О плане развития местного 
хозяйства города на 1960 год.

2. О бюджете города на 1960 
год.

3. Оргвопрос.
Горисполком.

БЕРЛИН, 12 января. (ТАСС). 
Член Политбюро ЦК Социалисти
ческой единой партии Германии 
Альберт Норден, выступая в Пот
сдаме, остановился на вопросах 
западногерманской политики. Го
сударственный деятель, заяви.ч 
Норден, которого волнуют интере
сы нации, должен настаивать на 
проведении совещания в верхах с 
тем, чтобы соде_йствовать подго
товке решения жизненно важного 
вопроса немецкого народа — за
ключения мирного договора с Гер
манией. Однако Аденауэр дей
ствует в противоположном на
правлении. Он произносит поджи
гательские речи и публикует под
жигательские статьи, направлен
ные против взаимопонимания 
между всеми народами.

Касаясь фашистских провока
ций в Западной Германии и За
падном Берлине, А. Норден под
черкнул, что эти вылазки являют
ся непосредственным следствием

политики Аденауэра. Без генера
лов бундесвера, без бывших на
цистских судей, находящихся в 
аппарате юстиции ФРГ, без мини
стров Оберлендера и Штрауса в 
настоящее время в Западной Гер
мании не было бы молодежи, за
раженной идеями фашизма и ра
сизма.

Остановившись на положении в 
Западном Берлине, А. Норден от
метил, что в этой части города 
треть всех полицейских в прош
лом являлась эсэсовцами или чле
нами нацистской партии. 25.000 
служащих, которые после войны 
были удалены из общественных 
сл.ужб ввиду их тесной связи с 
нацистами, вновь восстановлены 
на своих должностях. Б Западном 
Берлине существует несколько 
десятков шпионских организаций. 
Западноберлинский книжный ры
нок наводнен книгами и брошюра
ми, в которых прославляется гит
леровская агрессия.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 14 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
по северо-западным районам^ сла
бый снег, по остальным районам 
без осадков, ветер переменный, 
3— 7 метров в секунду, температу

ра по крайним северо-западным 
районам 20— 25, по крайним юго- 
восточным районам — 30— 35 гра
дусов мороза, по остальным рай- 
онай — 25— 30 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова 

14 января — «Стряпуха». 
Начало спектакля в 8 часов 

вечера.

Управлению административ
ными зданиями облисполкома тре
буется бухгалтер на самостоятель
ный баланс.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111,

2 — 2

Знономичесное совещание западных стран
ПАРИЖ, 12 января. (ТАСС). 

Сегодня здесь открылось экономи
ческое совещание западных стран, 
которое, по признанию буржуаз
ной печати, должно попытаться 
найти пути для предотвращения 
«торговой войны» между двумя 
конкурирующими торговыми бло
ками — так называемым «общим 
рынком», возглавляемым Запад
ной Германией и Францией и 
«европейской ассоциацией свобод
ной торговли», созданной недавно 
по инициативе Англии. Предпола
гается обсудить также проблему 
оказания западными странами 
«помощи» слаборазвитым в эконо
мическом отношении странам.

В совещании принимают уча
стие 13 стран (США. Англия, 
Франция, Западная Германия, Ка
нада, Бельгия, Дания, Греция, 
Италия, Португалия, Швеция, 
Швейцария и Голландия). Амери
канскую делегацию возглавляет 
заместитель государственного сек
ретаря Д. Диллон, остальные де
легации представлены министра
ми иностранных дел или минист
рами финансов и торговли.

Накануне встречи, отмечает за
падная печать, между основными

участниками этого совещания об
наружились резкие расхон!дения в 
подходе к проблеме экономиче
ского сотрудничества стран Запа
да и оказания помощи слабораз
витым странам. Соединенные 
Штаты весьма обеспокоены воз
никновением двух экономических 
блоков в Европе, поскольку «тор
говая война» между ними может 
нанести ущерб «атлантическому 
единству»; Однако, как сообщало 
агентство Франс Пресс, США 
стремятся прен{де всего предот
вратить новую дискриминацию 
американских товаров в Европе, 
что пагубно отразилось бы на аме
риканском экспорте и ухудшило 
бы платежный баланс США, и 
без того имеющий в этом году де
фицит в 4 миллиарда долларов.

Наряду с этим, как видно из 
комментариев агентств, США на
мерены на данном совещании 
вновь поставить вопрос о «рацио
нальном» перераспределении рас
ходов между западными странами 
на военные мероприятия НАТО и 
оказание «помощи» слаборазви
тым странам. С этой целью в аме
риканских политических и эконо

мических кругах вынашиваются 
планы создания своего рода «ат
лантического экономического со
общества» взамен существующей 
ныне «организации европейского 
экономического сотрудничества», 
где СШ А и Канада представлены 
только в качестве наблюдателей 
с ограниченными, правами. Пози
цию США во многом поддержи
вает французское правительство.

Главной целью Англии на этом 
совещании, как указал перед 
отъездом в Париж английский 
министр финансов Хиткотэмори, 
будет «найти способ установить 
связь» между шестью странами 
«общего рынка» и семью страна
ми «европейской ассоциации сво
бодной торговли». Он дал понять 
также, что Англия попытается 
использовать в этих целях «орга
низацию европейского экономиче
ского ' сотрудничества». Однако, 
как видно из высказываний печа
ти, стре1иление Англии создать 
так называемый «экономический 
мост» между двумя торговыми 
блоками вызывает тревогу в 
США, где опасаются образования 
более мощной зоны в Европе, 
противостоящей зоне доллара.

К столетию со дня рождения А. П. Чехова
Томская областная контора по прокату кинофильмов 

выпускает на экраны Томскановый художественный фильм
„ В Е Д Ь  М  А “

(по одноименному рассказу А. П. Чехова)

Режиссер Александр Абрамов.
Оператор Евгений Кирпичев.
Композитор Б. Клюзнер.
В р о л я х : Э. Гарин, Алла Ларионова, Николай Рыбников, 

Николай Кузьмин.
Производство киностудии .Ленфильм*, 1958 г.

Фильм повторной печати (по одноименному произведению А . П . Чехова)
„М  Я С К Я “

Режиссер Сергей Сплошнов,
Оператор Д. Шлюглейт.
В р о л я х : Когонов, Полицеймако, Таскин, Адашевский и др

„ М Е Д В Е Д Ь "
Сценарий и постановка И. Аненского.
Оператор Е. Шатро.
В р о л я х ; О. Андровская, М. Жаров, И. Пельтцер. 
Производство киностудии „Сов. Белорусь".

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 14 января выпускает на экраны Томска новый 

художественный фильм„СПАСЕННОЕ ПОКОЛЕНИЕ̂ ^
Сценарий Александра Штейна.
Постановка Юрия Победоносцева.
Композитор Николай Крюков.
В р о л я х; Р. Куркина, К. Жаркова, Н. Елизаров, А. Филиппо

ва, Е. Тетерин и другие.
Производство киностудии им. М. Горького, 1959 г.

ШЛЕВ И АШ Е
Четверг, 14 января 

19.00. Литературный концерт 
народного артиста Армянской ССР 
Сурена Кочаряна. 19.40. Кино
очерки из цикла «Герои семилет
ки». 20.00. «Наш календарь». 
Приложение к телевизионному 
журналу «Искусство». 20.40. 
«Последние известия». 20.50. Ки
нокомедия «Неподдающнеся»,

Кинотеатр имени М. Горького,
14 января — новый художест

венный фильм «Спасенное поколе
ние». Сеансы; 9-10, 11, 12-50,
2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дополнительный сеанс в 10-20 
вечера в фойе кинотеатра.

Зал кинохроники
14— 15 января — новый цвет

ной документальный фильм «Со
перники выходят на старт». Сеан
сы: 9-10, 10-05, 11 утра; 7, 7-55, 
вечера.

Художественные фильмы; «Ведь
ма», «Медведь», с участием арти
стов А. Ларионовой. Н. Рыбнико
ва, М. Жарова. Сеансы; 11-55,
1- 20, 2-45, 4-10, 5-35, 8-50, 10-15 
вечера. Дети до 16 лет не допу
скаются.

Кинотеатр имени И. Черных
14 января. Большой зал —  но

вый художественный фильм «Спа
сенное поколение». Сеансы: 8-50, 
10-35, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20, 
9-05, 10-50. Малый зал — «Кол
дунья». Сеансы: 9 4 0 , 11, 12-50,
2- 40, 4-30, 6-20, 8-10, 10. Дети до 
16 лет не допускаются.

Томское областное управле
ние и общественные организа
ции связи с прискорбием изве
щают о смерти старейшего ра
ботника связи

СЕМЬЯНОВА 
Петра Андреевича,

последовавшей 10 января 
1960 года, и выражают глубо
кое соболезнование родственни
кам покойного.
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